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Ministro visita NM para ver 
danos causados pelas chuvas

Pirapora reestrutura 
educação municipal com 
investimento de mais de 
seis milhões 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,57

Cotação eUrO - real

R$ 6,34

Gasolina

R$ 6,89

Diesel comum etanol 

R$ 5,39 R$ 5,09

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 26º
Min. : 21º

O promotor Felipe Gustavo Gon-
çalves Caires, da Curadoria do Consu-
midor do Ministério Público, acredita 
que ainda no primeiro semestre de 
2022 conseguirá reduzir o valor da ta-
rifa do transporte coletivo urbano em 
Montes Claros, que desde ontem teve 
aumento de R$ 0,55. Ele explica que 
“existe previsão contratual de reajus-
te no mês de dezembro. Mas não é 
possível saber se o índice do reajuste 
está correto antes de analisar os do-
cumentos, cálculos e estudos em que 
o reajuste se baseou. Faremos esta 
análise em janeiro, a partir do dia 10, 
quando o recesso forense terminar”. 

A primeira criança nascida em 2022, em Mon-
tes Claros, é Josué Caleb, que nasceu aos 16 mi-
nutos do ano novo, no Hospital Universitário, fi-
lho de Nathalia Mikaelle Dias Oliveira e Isaque de 
Oliveira Pinheiro, com 2,919 quilos; o bebê teve 
seu nome escolhido pelo pai em homenagem a 
personagens bíblicos. A mãe explica que esperava 
o nascimento do filho mais tarde, mas, quando 
foi meia noite, sentiu a bolsa estourar e imediata-
mente foi para o hospital.

As professoras Janice Oliveira Carvalho e 
Luciene Barros, moradoras do bairro Santa 
Rita, iniciaram o ano de 2022 fazendo o plan-
tio de mudas de ipê na praça Duque de Caxias, 
a principal do bairro onde residem, em ação 
voluntária que realizam há seis anos. No dia 
1º de janeiro, às 9 horas, elas foram cumprir a 
missão que realizam diariamente e foram para 
a praça, onde fazem os reparos, consertando 
canteiros, podando as árvores e as molhando, 
que é necessário. 

entra em vigor o novo 
salário mínimo de R$ 1.212
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Primeira criança de 2022 
leva nomes bíblicos

Ministério Público espera reduzir tarifa 
de lotação em Montes Claros

ARQUIVO GNM

Professoras iniciam ano 
novo plantando mudas na 
praça 

O presidente Jair Bolsonaro anunciou, 
através das redes sociais, que acionou a Ad-
vocacia Geral da União para analisar as medi-
das que devem ser adotadas contra o decre-
to do prefeito Humberto Souto, que exige 
o Passaporte da Vacinação, com pelo menos 
duas doses. Bolsonaro cita que a medida é 
um absurdo e lembra que impõe normas 
até mesmo para quem desejar entrar numa 
agência bancária. 

Bolsonaro aciona AGU para decreto do passaporte 
em Montes Claros

ReGIONAL 7

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O deputado federal Marcelo Freitas comemora a sanção do 
projeto de desoneração da folha de pagamentos para 17 setores 
da economia. “Como relator da proposta na Câmara dos Depu-
tados e Presidente da Frente Parlamentar Mista em Defesa da 
Desoneração da Folha de Pagamentos nos empenhamos inten-
samente para defender a manutenção de mais de 6 milhões de 
empregos em todo o país”.

Marcelo Freitas afirma que 6 
milhões de empregos serão 
garantidos

O ministro do Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho, e 
o coordenador nacional de Defesa Civil, coronel Alexandre Lucas, 
estarão hoje em Salinas, a partir das 14 horas, para verificaram os 
danos causados pelas inundações. Antes, eles estarão em Almenara. 
O presidente da República, Jair Bolsonaro, editou Medida Provisória 
(MP) que abre crédito extraordinário, no valor de R$ 700 milhões, 
em favor do Ministério da Cidadania. A medida visa o enfrentamento 
das consequências das fortes chuvas que acometeram diversas regi-
ões do Brasil. 
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A questão que se coloca é se a 
tecnologia teria algum impacto na 
conduta ética do profissional cuja 
inclusão seria imprescindível no có-
digo do IESBA. Cabe destacar que 
este norteia-se por princípios e con-
dutas abrangentes. Mesmo assim, na 
sua última revisão, que entrará em 
vigência em dezembro de 2021, o 
órgão objetivou promover a função e 
mentalidade esperadas dos profissio-
nais de contabilidade. Os princípios 
fundamentais de ética permanece-
ram os mesmos: integridade, objeti-
vidade, competência e devido zelo, 
confidencialidade e comportamento 
profissional.

Porém, foram incluídas algumas 
relações com a tecnologia que po-
deriam influenciar esses princípios. 
No que se refere à objetividade, o 
órgão descreveu que este princípio 
não deve ser comprometido sob 
influência do uso de tecnologias: o 
profissional deve se manter objetivo e 

utilizar a tecnologia como sua aliada, 
mas com cuidado para que as novas 
tecnologias não gerem um viés e afe-
tem seu julgamento. Ao exercer o jul-
gamento profissional, é expresso no 
código que se deve evitar atuar sob in-
fluência ou dependência indevida de 
tecnologia, bem como de indivíduos 
e organizações. O ceticismo profissio-
nal continua sendo pilar fundamental 
e impossível de ser delegado a ferra-
mentas automatizadas.

Outra inclusão na nova versão do 
código de ética refere-se à competên-
cia: é expresso o dever do profissio-
nal em se manter atualizado quanto 
ao uso de novas tecnologias, além dos 
desenvolvimentos técnicos e profis-
sionais. Essa exigência do IESBA vem 
da necessidade de que não se pode 
basear a habilidade do auditor so-
mente nos conhecimentos técnicos, 
estes indispensáveis, mas que devem 
ser associados ao conhecimento de 
novas ferramentas e formas de traba-

lho.
Exemplo de como a tecnologia 

não pode substituir avaliações emi-
nentemente humanas é o recruta-
mento feito por uma grande empresa, 
por meio de ferramenta de inteligên-
cia artificial. Como o sistema baseou 
os critérios de seleção em dados his-
tóricos, a relação dos candidatos se-
lecionados apresentou discriminação 
de gênero. Uma publicação do ICAEW 
(Institute of Chartered Accountants in 
England and Wales) sobre ética, novas 
tecnologias e contabilidade reporta o 
episódio como evidência de como os 
recursos tecnológicos podem refletir 
problemas e preconceitos humanos, 
se não forem bem arquitetados.

O código do IESBA, em sua nova 
versão revisada, deixa claro que mu-
danças de tecnologia e evolução dos 
mercados financeiros fazem com que 
seja inviável apresentar uma lista es-
tanque de serviços de não assegura-
ção que as firmas podem fornecer aos 

clientes de auditoria sem afetar sua 
independência. Aí, cabe às auditorias 
independentes e seus profissionais 
utilizarem o framework conceitual 
previsto no Código de Ética, inclusi-
ve em eventuais situações específicas 
não previstas no documento.

Os trabalhos dos órgãos norma-
lizadores ainda estão em curso e as-
suntos relacionados à ética/tecnologia 
serão alvos de constantes discussões. 
Os auditores independentes, como 
contadores e relevantes assegura-
dores de informações, são agentes 
ativos desse processo, seja por com-
preenderem os limites e implicações 
do uso de ferramentas automatizadas 
ou por entenderem seu papel no pro-
cesso. Manter-se atualizado não é só 
uma questão de sobrevivência, mas 
também de ética e responsabilidade 
com seu cliente e com o público que 
deposita a confiança em seus traba-
lhos, sempre pautados pela lisura que 
se espera desses profissionais.

A deputada estadual Janaina Paschoal, PSL-SP, saiu em defesa do pré-
candidato à presidência da República pelo Podemos, Sergio Moro. Segun-
do ela, “goste-se dele ou não, ninguém pode desmerecer o serviço que 
o ex-juiz prestou à nação”. No Twitter, Janaína afirmou que Moro “está 
sendo perseguido por ter chances reais de chegar à presidência, e quem 
o ataca, indiretamente, presta serviço a Lula”. Disse que, independente-
mente de questões eleitorais, não se pode “compactuar com injustiças”. 

Câmara estabeleCe regras para o 
aCesso à Casa legislativa

Buscando garantir a continuidade das atividades da Câmara Municipal 
de Montes Claros, preservando a saúde das pessoas que circulam em suas 
dependências, a Casa Legislativa publicou portaria estabelecendo crité-
rios para o acesso à mesma. Pela decisão aprovada, por unanimidade, 
a partir deste dia 03 de janeiro de 2022 maiores de 18 anos, incluindo 
servidores e população em geral, só poderão ingressar ou permanecer  
nos prédios do Poder Legislativo de Montes Claros com a apresentação 
do esquema vacinal completo. Para isso, deverão apresentar cartão de 
vacinação ou aplicativo digital oficial, acompanhado de documento de 
identidade com foto. De acordo com a portaria, na ausência da vacina-
ção poderá ser apresentado teste negativo de RT-PCR, com antecedência 
máxima de 72 horas. As demais exigências estabelecidas em portarias an-
teriores, como uso de máscara, continuam valendo como forma evitar a 
disseminação e prevenção do Coronavírus.

Disputa aCirraDa

A corrida para a vaga ao Senado ficou mais acirrada com a saída do se-
nador Antônio Anastasia da disputa. Anastasia foi escolhido pelo Senado 
para assumir a vaga no Tribunal de Contas da União, no lugar de Raimun-
do Carreiro, que foi para a embaixada do Brasil em Portugal. Anastasia 
aparecia em primeiro lugar nas pesquisas e não descartava a disputa a 
reeleição, caso seu nome não fosse o escolhido para o TCU.

Caixa quer emprestar mais em 2022

A carteira de crédito da Caixa Econômica Federal deve crescer cerca 
de 10% neste ano e de 10% a 15% em 2022, mesmo com o ciclo de alta 
da taxa básica de juros, segundo as expectativas do presidente do banco 
estatal, Pedro Guimarães. Maior financiadora imobiliária do país, a Caixa 
tem uma carteira de crédito de cerca de 550 bilhões de reais no setor. 
Guimarães disse que “estamos batendo recorde esse ano e vamos crescer 
ao redor de 10% no ano vem após feita da correção de juros e acertamos 
ao precificar”. A expectativa da Caixa e a de emprestar de 10% a 15% a 
mais em 2022.

tratamento psiCológiCo a agressores

Os tribunais entram 2022 tendo que se ajustar a uma recomendação 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), que recomenda que todos os Tri-
bunais de Justiça do país ofereçam tratamento psicológico e ferramentas 
educativas a homens autores de violência contra companheiras ou ex-
companheiras. A medida, chamada de “grupos reflexivos”, é prevista na 
Lei Maria da Penha, mas poucos tribunais oferecem o serviço.

sérgio moro e o juDiCiário

Em conversa com empresários do grupo Personalidades em Foco, o 
ex-juiz Sergio Moro falou sobre o Supremo Tribunal Federal. Ao conside-
rar a si próprio uma pessoa “institucional”, Moro afirmou que é preciso 
pensar em reformas institucionais no STF: “transformá-lo num tribunal 
constitucional e pensar em mandato para os ministros”. Para o ex-juiz, há 
“excessiva verticalização”, em que tudo pode chegar ao Supremo. “Precisa 
resolver as coisas em primeira e segunda instâncias”, disse. No que se refe-
re ao campo político, Moro foi questionado sobre o apoio prévio da classe 
política e seu discurso anticorrupção. O pré-candidato à presidência da 
República afirmou que não será “um anjo vingador”. “O que queremos é 
fortalecer nossas instituições. Quando fui ministro, conversei muito, mas 
fui sabotado. Há espaço para discussões”. 

Sinalização: um detalhe fundamental nos 
ambientes hospitalares

A fé em deus faz crer no invisível

ROSeRLY FeRNANdeS
GeReNTe de MARkeTING e ReLACIONAMeNTO 

MédICO dO HOSPITAL PAULISTA

GIOVANNI RIBeIRO 
JORNALISTA e RAdIALISTA

A fé em Deus nos faz crer no 
incrível, ver o invisível e realizar o 
impossível. Assim é a vida, quando 
você acredita num Deus maravilho-
so, um Deus do perdão, um Deus 
do amor, um Deus da restauração. 
Quando pensamos e cremos que 
esse Deus pode tudo em nossas vi-
das, ainda que pareça quase impos-
sível, o milagre acontece.

Dentro do nosso entendimento 
e da nossa crença, podemos conse-
guir tudo com Deus. Do perdão à 
salvação. Deus é maravilhoso, ele é 
um Deus que nos ama. É um Deus 
que nos protege diariamente de to-
dos os males do diabo. 

Se Deus é por nós, quem será 
contra nós. Precisamos apenas crer 
e entregar de corpo e alma.

Através de Deus é possível res-
taurar as nossas vidas, ainda que 
estejamos na sarjeta. Podemos recu-
perar as nossas finanças, os nossos 
relacionamentos, os nossos empre-
gos, os nossos casamentos, a nossa 
família (que é o maior riqueza que 
Deus nos proporciona). 

Ame seus pais, sua vida e seus 
amigos. Seus pais, porque são 
únicos. Sua vida, porque é curta 
demais. Seus amigos, porque são 
raros.

Quando Deus tem um propósi-

to, até dormindo somos chamados. 
Hoje, a minha vida, transformou-se 
da água para o vinho.  O amor ága-
pe de Deus por nos fazer crer no 
milagre divino. 

Sem Deus não somos nada, sem 
Ele jamais podemos chegar a lugar 
algum. Os nossos objetivos se trans-
formam em pesadelos. 

Por isso, devemos todos os dias 
orar à Deus para que as nossas vidas 
e ações sejam conduzidas pelo Cria-
dor Maior. Não há esperança e paz 
em nossos corações sem a presença 
de Deus. 

Ele nos dá a segurança, o amor, 
a tranquilidade e, principalmente a 

garantir de dias melhores. 
Somos todos pecadores, não 

existe ninguém santo. Mas, pode-
mos, através de Deus, buscar o me-
lhor de nós. Somente Ele é capaz de 
nos livrar dos inimigos disfarçados 
de amigos. 

Os bons dias lhe dão felicida-
de. Os maus dias lhe dão experi-
ência. Ambos são essenciais para 
vida. A felicidade te faz doce; os 
problemas te mantêm forte; a dor 
te mantém humano; as quedas 
te mantêm humilde; o êxito te 
mantém brilhante. Mas só Deus 
te mantém de pé. Que Deus aben-
çoe a todos.

O ser humano possui aspirações 
universais, que prevalecem mesmo 
em situações distintas. Ou seja, ele 
pode estar em um shopping ou em 
um hospital, mas as suas expectati-
vas em relação ao atendimento são 
as mesmas. Sendo assim, todas as 
pessoas querem ser tratadas de ma-
neira atenciosa e singular e sempre 
vão responder com muita admira-
ção e lealdade às empresas que lhes 
dedicarem essa atitude.

A percepção deste bom atendi-
mento em hospitais se dá pelos re-
sultados clínicos obtidos – e, para 
isso, as instituições de referência 
buscam incessantemente a melho-
ria dos seus processos de qualidade 
–, mas também se dá pela percep-
ção deste cliente a questões tangí-

veis, como ambientação, hotelaria e 
nutrição (qualidade e aparência da 
refeição servida), e por meio de um 
detalhe fundamental que só mesmo 
estando na pele do cliente para sen-
tir a sua importância: a sinalização.

A identidade de uma marca se 
expressa de várias maneiras e uma 
delas é na sinalização do ambiente. 
A forma como a empresa traduz a 
sua comunicação visual, por meio 
das suas instalações, diz muito aos 
seus clientes, fornecedores e fun-
cionários, assim como aos demais 
stakeholders.

Segundo um dos maiores espe-
cialistas em brand, David Aaker, a 
identidade de marca é um conjunto 
de associação que a empresa deseja 
criar ou manter. Essas associações 

implicam uma promessa feita aos 
clientes pelos membros da orga-
nização e a sinalização, portanto, 
não é apenas uma técnica separada 
do contexto de relacionamento do 
cliente com a marca.

Em um hospital, a sinalização 
diz muito pois, se bem planejada, 
facilita aos pacientes, acompa-
nhantes e visitantes a identificação 
do local onde estão circulando e a 
interação física com as instalações 
hospitalares. Ela também orienta 
como chegar rapidamente ao desti-
no certo – e isso, em um momento 
de debilidade ou fragilidade, faz 
toda a diferença.

Há um mês, implementamos no 
Hospital Paulista uma nova sinaliza-
ção de acordo com a identidade de 

marca. Por meio das manifestações 
dos clientes, médicos e colaborado-
res, ficou muito claro o quanto isso 
foi impactante.

Um ambiente hospitalar bem 
sinalizado e organizado traduz ao 
cliente que a direção do hospital se 
preocupa com a sua estadia e que 
suas necessidades foram priorizadas 
em cada detalhe. Para isso, foi feito 
um grande investimento em padro-
nização de nomenclaturas de placas, 
totens, códigos, cores por departa-
mentos, blocos, andares e serviços, 
o que facilitará a vida daqueles que 
circulam neste ambiente.

Uma boa sinalização em um hos-
pital é, sem dúvida, um projeto que 
se reverte em pontos positivos para 
a experiência do cliente.
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ética em tempos de tecnologia (Parte 2)

Avanço tecnológico traz precisão e aumenta 
eficácia da vacinação em aves

VALdIR COSCOdAI
PReSIdeNTe dO IBRACON - INSTITUTO de AUdITORIA 

INdePeNdeNTe dO BRASIL

eVA HUNkA
MédICA VeTeRINáRIA PeLA UFRPe, MeSTRe eM Me-

dICINA VeTeRINáRIA PReVeNTIVA PeLA UNeSP e GeReNTe 
de NeGóCIOS BIOLóGICOS dA PHIBRO SAúde ANIMAL

janaina Detona 
perseguição
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A avicultura 4.0 vai além das ques-
tões de ambiência e equipamentos. 
Essa revolução tecnológica também 
trouxe benefícios para o processo de 
vacinação.

A vacinação de aves por meio da 
injeção intramuscular sofreu pouca 
evolução ao longo do tempo. Apesar 
da utilização de seringas de precisão, 
ainda somos muito dependentes do 
fator humano, inclusive na questão 
da “precisão”, visto que o vacinador é 
responsável por movimentar o êmbo-
lo da seringa, que, por sua vez, garan-
te a dose precisa.

As vacinas injetáveis podem ser 
mais ou menos viscosas de acordo 
com sua composição de antígenos 
ou mesmo do tipo de emulsão, e 
isso ainda pode sofrer interferência 
da temperatura. Esta viscosidade 
afeta diretamente a força empregada 
no êmbolo, aumentando a fadiga do 
operador e a probabilidade de sub 
doses.

Essas aves recebem vacinas inati-
vadas com a finalidade de elevar os 
títulos de anticorpos e, consequen-

temente, promover proteção mais 
duradoura, pois os anticorpos espe-
cíficos, oriundos de imunização ativa, 
geralmente, perduram por longos 
períodos.

Quando falamos em resultados 
de sorologia, é natural que logo pen-
semos em qualidade ou potência da 
vacina utilizada, visto que existem 
muitas variáveis no produto, que po-
dem interferir nesta resposta, como 
adjuvantes, tipo de emulsão, concen-
tração, tipo do antígeno etc. Mas mui-
tas vezes esquecemos que o processo 
de vacinação é tão importante quanto 
o produto e também impacta neste 
resultado.

Em 2012, Perelman et al. demons-
trou que o simples fato de a equipe 
de vacinação saber que está sendo 
avaliada altera a sorologia das aves. 
Isso mostra claramente que o proces-
so de vacinação é uma parte essencial 
do resultado.

A tecnologia 4.0 trouxe novos 
equipamentos de vacinação, com 
uma nova proposta, na qual o erro 
humano é minimizado e a coleta, o 

compartilhamento e o armazenamen-
to de dados do processo possibilitam 
correções em tempo real e também 
a tomada de decisões estratégicas de 
longo prazo. Por meio da Internet das 
Coisas (IoT, na sigla em inglês), esses 
equipamentos trazem mais controle e 
melhoria para a vacinação. Com essa 
melhoria no processo, a resposta vaci-
nal é mais eficiente e uniforme.

Na avicultura, temos o lote como 
unidade epidemiológica e os ani-
mais devem ser o mais uniformes 
possível, porém existe grande nú-
mero de animais sendo tratado ao 
mesmo tempo, e quando falamos 
em processo eficiente devemos ga-
rantir que todos os animais recebam 
a mesma dose, em um mesmo mo-
mento, e, por isso, devem se com-
portar, sanitariamente, de um modo 
muito parecido.

Os equipamentos 4.0 trouxeram 
o processo de vacinação para os dias 
atuais, elevando o status sanitário das 
aves e transformando este processo 
em um ponto crítico de controle da 
produção.

Precisamos garantir que todo ani-
mal que recebeu a vacina esteja, de 
fato, imunizado, pois existem diferen-
tes fatores que contribuem para a efi-
cácia da vacinação, que variam desde 
a armazenagem correta do produto 
até erros de aplicação, como dose 
incompleta, vacinação a partir de fras-
cos vazios ou mesmo aplicação em 
local errado. Tudo isso pode alterar 
os resultados sorológicos.

Quanto mais controlado for esse 
processo de vacinação, menores são 
as chances de erros. Um lote bem va-
cinado tende a apresentar títulos so-
rológicos mais uniformes, com baixo 
coeficiente de variação. Essa unifor-
midade diminui a quantidade de indi-
víduos suscetíveis na população e, no 
caso de reprodutoras, isso também se 
reflete na transferência de anticorpos 
para a progênie.

Ter uma visão clara, confiável e to-
talmente conectada com a realidade 
de cada granja permite melhor utiliza-
ção dos insumos, neste caso vacinas, 
e proporciona ganhos que, anterior-
mente, não seriam percebidos.
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Montes Claros recebe recursos para reforma 
e construção de praças

Projeto garante direito a pessoas com 
deficiência auditiva

Óculos sem certificado são proibidos 
e serão fiscalizados

Mudança nas regras de aposentadoria

2022 teremos um ano com vitória

Pois então, minha gente mais que 
biita... Chegou mais um ano depois 
do ano passado ser sofrido e com 
uma pandemia que ceifou milhares 
de vidas e agora... Olhando para fren-
te, temos uma forte esperança de que 
em nome de Jesus vamos vencer esse 
maldito covid-19 e, agora, para refor-
çar esta maldade temos uma onda 
de crimes… Mas você, meu leitor 
amado, estamos juntinhos e neste 
ano teremos grandes vitórias... E tu 
não deve olhar para trás e miremos 
um futuro de realizações e valor à 
vida... Aquelas metas que não foram 
alcançadas? Nao desista... Elas virão, 
pois temos um Deus de vitória e, sen-
do assim, refaça os pedidos que são 
importantes e terás... Creia e tenha fé.

Vampiros brazucas?

Ah não... Assim é um tiquinho de-
mais para o meu coquinho e do meu 
amiguinho malinha que ainda aten-
de pelo nominho de Cotoquinho... 
Espia só... Não é que apareceu um 
chupador de sangue em São Paulo? 
Pois então menino... Esse doidaço 
procura aborrecentes que acham que 
dominam o mundo e propõe a eles 
imortalidade e muita merrequinha... 
Os tolinhos se acham e seguem o 
menino doidão que depois dá uma 
baita chupada no pescoço do menino 
e ainda corta levemente o seu pulso... 
Aí que meda... Não vá atender convi-
te de quem tu não conhece... Faz o 
favor... Senão tu pode ser a próxima 
vitima do Drácula tupiniquim... Eita 
vampiro tarado, sô.

Menina tomou vacina de cachorro

Eita que tem gente que não devia 
trabalhar nem em curral dando rango 
para os bois... Espia só... Uma meni-
na foi num posto de saúde (não foi 
em nossa Princesinha do Norte não) 
numa cidade bem pertinho de nós 
para tomar vacina e aí a atendente 
aplicou a injeção... Só que depois ela 
descobriu que a vacina que a meni-
na tinha tomado era para cães e não 
para gente... Pode? Agora Toquinho 
tá aqui me perguntando se a menina 
agora estava latindo, pois é... Eu te-
nho que ficar ouvindo isso... Mas ain-
da bem que a menina não latiu e nem 
comeu ração... Mas é uma situação 
muito doida. Cruz credo... Ui.

Textinho ou historinha 
cretininha

Pois muito que bem, minha gente 
mais biitinha... Nesse momento não 
me pergunte nem mesmo o meu 
nome que não digo... Estou apenas 
preocupado em rir e relaxar e oxige-
nar o meu glorioso Coquinho com 
uma tremenda dose de bom humor... 
E rir é melhor do que ficar ouvindo 
discurso de posse de político... Um 
dia uma senhora muito velhinha foi 
marcar uma consulta no SUS e logo 
a atendente sapecou para ela que a 
consulta tinha sido marcada para seis 
meses depois... A velhinha ou melhor 
idosa ficou por demais desolada e 
sapecou... Minha filha... Doente do 
jeito que estou... Daqui a seis meses 
eu já fui para a cidade dos pés juntos? 
A moça não se fez de rogada e sape-
cou também... Pede para seu marido 
então desmarcar, né? Eca.

Como gastar tanto e ganhar 
pouco?

A matemática é uma coisa abso-
luta... Se um mais um é dois então 
não tem mais o que se discutir... Es-
pia só... Um depufê estadual ganha 
menos de 30 mil merrequinha por 
mês... E alguns não têm profissão e 
jamais trabalharam e aí vem a eleição 
e gastam 2,4 milhões de merrequinha 
para ser eleito... E aquele depufê... 
Onde ele arrumou tanta merrequi-
nha e onde ele vai ganhar para pagar 
essa merrequinha? E o depufê Fabio 
Cheren (PSD) gastou 3,4 milhões de 
merrequinha... É muito curioso que 
alguém seja tão bonzinho que pague 
para trabalhar... Eles teriam que tra-
balhar décadas para receber de volta. 
É ou não é esquisito... Cabo Júlio gas-
tou só 152... Isso é Brasil, uai...

Menina gulosa demais

Espia só como tem gente que não 
se emenda mesmo... Na Índia uma 
menininha resolveu nascer como 
todo mundo... Ou quase isso... É que 
ela nasceu com quatro braços e qua-
tro pernas... É veró mesmo... E mexia 

com todos eles... E ao completar dois 
anos... Os médicos resolveram então 
que seria retirado o que estava demais... 
E não é que conseguiram deixar a meni-
ninha somente com dois braços e duas 
pernas... Uai o que tem de mais nisso né 
mesmo? Agora ela não vai ser mais famo-
sa... E nenhum turista vai pagar merre-
quinha para tirar sua foto... Dois braços 
e duas pernas até tu têm né mesmo? Que 
vantagem Maria leva nisso hein menino 
mal acabado?

Fiscais coletivos são como 
lobisomens

Espia só, seu menino... O nobre edil 
conhecido como Rodrigo é gente da me-
lhor qualidade e competência sobra... 
Ele usa sempre o transporte coletivo e 
pega lotação ou pelo menos ele tenta... 
Ele chegou atrasado ontem na reunião 
por culpa do ônibus e aí ele disse que 
jamais viu um fiscal nem dentro e nem 
fora dos ônibus... Esses fiscais são iguais 
lobisomens, ou seja... Todo mundo sabe 
que existe... Mas ninguém jamais viu... 
Cruzes... Mas será isso verdade mesmo? 
Pois então, minha gente, eles têm que 
aprender com os fiscais que multam... 
Esses não só existem como trabalham 
duro e os seus dedos escrevendo mul-
tas...

Bafômetro xonado e sabido

Pois então minha gente... As nossas 
autoridades tinham que dar um bas-
ta na violência no trânsito que vinha 
aumentando de forma considerável... 
Primeiro foi à lei seca que permitia 
um tiquinho só da mardita e depois 
veio a tolerância zero... E agora surgiu 
um bafômetro ainda mais sabido que 
pega quem deu um tapa na macaca... 
Ou seja, pitou o cigarrinho do capeta 
ou deu uma baforada no pozinho do 
capiroto do pé redondo... Pois tu vê... 
Quando nossas autoridades querem 
acabar com a criminalidade e a safadeza 
não em essa de meu pé me dói não... 
Então é melhor tu andar direitinho... 
Caso contrario vai pesar no bolso e ficar 
sem o caranguinho. É...

 
Será que é e não sabe?

Ah, que coisa mais confusa... Eu vou 
te dizer e não vou repetir e, por isso, 
acho muito bom prestar muita atenção 
em tudo que vou dizer... Um nobre 
edil... Combativo... Sério... E bravo fei-
to sogra de filha única estava fazendo 
o seu pronunciamento e eis que de 
repente ele sapecou que não sabe se 
uma pessoa que gostar de garfar o que 
é dos outros ou não... Isso no popular é 
ser ou não ser ladrão... Eis a questão... 
Claro que sei que não é... Mas como é 
que ele foi dizer isso? Eu acho é porque 
ele não entendeu nadica de nada de 
algumas notícias que andam circulando 
por aí... Mas eu tô passado... Engomado 
e revoltado... Como alguém pode ser e 
não sabe? É doidão é...?

Leis mal feitas

Não e mil vezes não minha gente 
mais que legal... Eu sou o primeiro a 
defender as instituições... Sou uma pes-
soa que incentivo a obedecer às leis de 
nosso Brasil varonil... Mas o Ibama tem 
hora que passa dos limites... Uma famí-
lia que tem um papagaio a mais de 50 
anos... Faz parte da família e é hiper... 
Bem cuidado... Os fiscais do Ibama che-
gou na house e simplesmente sapecou 
uma multa pesada e depois ainda con-
fiscou a ave que está velhinha e segue a 
família a pelo menos quatro gerações... 
Isso é mais uma piada de tremendo mau 
gosto... Depois as pessoas não levam a 
sério o Ibama e depois acham ruim... 
Tem que prender é quem maltrata.

Montei no Porco

Pois então, minha gente... Eu es-
tou nesse momento cansado de ficar 
brigando por coisas que acho que está 
errada e nesse momento estou simples-
mente picando a mula... Deitando ca-
belo... Caindo no capinado e capando 
o gato... Eu vou embora e não adianta 
pedir para ficar só um bocadinho que 
não fico... E amanhã estarei de volta, se 
Deus quiser... E até lá saiba se compor-
tar direitinho... E, por favor, lembre-se: 
“Em Cristo somos mais do que vence-
dores”... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – São os críticos da 
atual administração que tem agido com 
transparência, trabalho e honradez... E 
Humberto Souto está sofrendo pressão 
para consertar as cagadas do passado. 
Temos até agora a melhor administra-
ção, depois de tantos anos... Sucesso, 
nobre guerreiro... Fui!

Xonado do dia – O casal mais biito 
da nossa gloriosa terrinha do Bananal: 
o jovem empresário Dui (leia-se Mapa 
de Minas) e sua esposa Gaby que são a 
simpatia em pessoa e gente da melhor 
qualidade... Sucesso, nobres guerrei-
ros... Fui!

Última

Em 2022, novas mudanças 
para as regras de aposentadoria 
pelo INSS (Instituto Nacional do 
Seguro Social) passam a valer in-
corporando a transição, seguindo 
o determinado pela reforma da 
Previdência do governo de Jair 
Bolsonaro (PL). As principais alte-
rações são relacionadas às regras 
de transição, seja por pontos ou 
idade mínima. Elas atingem quem 
estava no mercado de trabalho 
antes da promulgação da reforma, 

em novembro de 2019. 
Para esses trabalhadores, as 

mudanças estão sendo realizadas 
ano a ano, de forma escalonada. 
Atualmente, a trabalhadora com 
61 anos já pode pedir sua aposen-
tadoria ao INSS. A partir de 1º de 
janeiro, precisará ter 61 anos e 6 
meses. Antes da reforma da Pre-
vidência, a idade mínima para as 
mulheres era de 60 anos.

Em 2023, o período de tran-
sição termina, com todas as tra-

balhadoras tendo que atingir os 
62 anos para se aposentarem. A 
aposentadoria pelo INSS apenas 
por idade para os homens não 
sofre alteração. É preciso chegar 
aos 65 anos para ter acesso à Pre-
vidência. Mas a idade muda caso 
a regra de transição por pontos 
seja utilizada, ou seja, a soma dos 
anos de contribuição ao INSS com 
a idade. 

A cada ano, 1 ponto é acres-
centado à soma para permitir a 

aposentadoria dos trabalhado-
res. Os pontos mínimos para a 
aposentadoria das mulheres é 
89 — com no mínimo de 30 anos 
de serviço. Assim, mulheres com 
3 décadas de contribuição e com 
57 anos e 6 meses podem se apo-
sentar a partir de 2022. A regra 
dos pontos para os homens chega 
a 99 em janeiro. Assim, os traba-
lhadores precisam ter 35 anos 
de contribuição e no mínimo 62 
anos e 6 meses.

Ampliar o conceito de defici-
ência auditiva, de modo a garantir 
que as pessoas com perda de au-
dição unilateral também possam 
obter os benefícios previstos na 
legislação para as pessoas com 
deficiência. Esse é o objetivo do 
Projeto de Lei (PL) 5.422/14, do 
ex-presidente da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG), ex-
deputado Dinis Pinheiro (PP), que 
recebeu parecer pela legalidade da 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ).

O relator, deputado André Quin-
tão (PT), concluiu pela constitucio-

nalidade da matéria em sua forma 
original. O projeto pretende alterar 
a alínea “a” do inciso I do artigo 2° 
da Lei 13.465, de 2000, que concei-
tua a pessoa com deficiência, para 
fins de concessão de benefícios 
pelo Estado. Com essa mudança, 
também passa a ser considerada de-
ficiência auditiva a perda unilateral 
da audição, parcial ou total, de 41 
decibéis ou mais, aferida por audio-
grama.

A Lei 13.465 prevê que a defi-
ciência auditiva só será conside-
rada quando houver limitação de 
ordem neurossensorial ou mista, 

em grau severo e profundo, com 
perda de 70% ou mais da capacida-
de de audição, nos dois ouvidos. 
O relator lembrou que a legisla-
ção prevê que será considerada 
pessoa com deficiência, para fins 
de obtenção de benefício, aquela 
que, comprovadamente, apresen-
tar desvantagem no que se refere à 
orientação, à independência física, 
à mobilidade ou de ordem neurop-
síquica que acarrete dificuldade 
para o exercício de ocupação ha-
bitual, a interação social e a inde-
pendência econômica, em caráter 
permanente. 

O deputado André Quintão tam-
bém destacou que, no âmbito fede-
ral, o Decreto 3.298, de 1999, que 
regulamenta a Lei 7.853, de 1989, 
que trata da Política Nacional para 
Integração da Pessoa com Deficiên-
cia, considera como deficiência au-
ditiva a perda bilateral de audição. 
No entanto, o relator lembrou em 
seu parecer que tanto o Superior 
Tribunal de Justiça quanto o Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais têm 
adotado em suas decisões o posi-
cionamento de que a surdez uni-
lateral deve ser considerada como 
deficiência.

VALDEMAR SOARES

O presidente da Câmara Muni-
cipal, Claudinho da Prefeitura (Ci-
dadania), que é um dos vereadores 
que está com seu gabinete aberto 
durante o recesso parlamentar, 
lembrou que os vereadores de 
Montes Claros têm saído na frente 
em com projetos inovadores e um 
deles foi amplamente discutido 
e chegou a ser votado - só não foi 
aprovado. É de autoria do ex-vere-
ador, Alfredo Ramos, que proibia a 
venda de óculos sem certificado do 
fabricante e que os óculos usados 
em filmes 3-D fossem limpos e re-
cebessem esquema especial. 

O presidente disse que esse 
mesmo assunto foi alvo de discus-
são e aprovação na Comissão de 
Desenvolvimento Econômico, In-
dústria, Comércio e Serviços apro-
vou o Projeto de Lei 4008/15, que 
proíbe a comercialização de óculos 
e lentes, de grau ou não, sem certi-
ficado de garantia do fabricante que 
descreva em pormenor as caracte-
rísticas do produto. 

Claudinho lembra que “garan-
tir qualidade das lentes e óculos é 
mais que proteger o consumidor, é 
garantir a saúde do cidadão e como 
médico tem a obrigação de ajudar, 
mostrando os perigos de usar qual-
quer tipo de óculos sem a certifica-
ção de órgãos competentes”. 

Lembra o parlamentar que, pelo 
texto da proposta, o descumpri-

mento da medida sujeitará os in-
fratores às sanções previstas na Lei 
6.437/77, que trata das infrações à 
legislação sanitária federal. As san-
ções vão desde advertência e multa 
até suspensão de vendas de produ-
to e cancelamento de autorização 
para funcionamento de empresa. 
Salienta o vereador que os efeitos 
da compra de óculos fabricados 
em desconformidade com requi-
sitos mínimos de qualidade são 
bem diferentes daqueles de outros 
produtos como relógio, celulares e 
roupas. 

“No caso dos equipamentos visu-
ais, os danos decorrentes de lentes 
inferiores não são perceptíveis no 

curto prazo e seu uso prolongado 
pode acarretar consequências gra-
ves à saúde dos olhos. E com a volta 
do cinema depois da pandemia tem 
aumentado muito e filmes 3D esses 
óculos precisam ser higienizados, 
para não transmitir doenças”.

O parlamentar lembrou que 
existem diferentes nichos de mer-
cado em que é natural a correlação 
bem marcada entre preço e qualida-
de. Ele explica que nos nichos de 
menores preços, a disputa é acirra-
da entre os fabricantes que, na ten-
tativa de ganhar mercado, podem 
cortar custos, reduzindo a qualida-
de. “Essa prática é tanto mais factí-
vel quanto mais sejam camufláveis 

os quesitos de qualidade no produ-
to. Os óculos e lentes são exemplos 
desse tipo de produto, nesses casos 
o consumidor consegue ver apenas 
os aspectos estéticos, sem que, num 
exame puramente visual, consiga 
atestar a qualidade da lente”, pon-
derou. 

Segundo o parlamentar, garan-
tir qualidade mínima das lentes e 
óculos é mais do que proteger os 
interesses dos consumidores, é 
“garantir a saúde dos cidadãos”. 
O presidente ao concluir afirmou 
que o projeto é prático por não 
exigir testes aos fabricantes, ape-
nas garantir informação clara ao 
consumidor.

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO 

O Governo de Minas Gerais 
efetuou na última semana o paga-
mento de três convênios celebra-
dos entre a Prefeitura de Montes 
Claros e a Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Regional, 
Política Urbana e Gestão Metro-
politana (Sedru) para construção 
de praças nos bairros Delfino Ma-
galhães, Edgar Pereira e Joaquim 
Costa, além da reforma da Praça 
Itapetinga, no Alto São João. 

Somados, os recursos chegam 
a R$ 276 mil e vão contemplar 
também a pavimentação da Rua 
Francisco Coutinho, bairro Au-
gusta Mota, no trecho onde está 
localizada a Secretaria Municipal 
de Educação, uma antiga reivindi-
cação de servidores e moradores 
das adjacências. Os convênios 
são frutos de gestões do deputa-
do estadual Tadeu Martins Leite, 
que até pouco tempo ocupava 
o cargo de secretário de Estado 
pela Sedru. “É mais urbanização 

e espaços de convivência para a 
população. Fico muito feliz, pois 
é resultado de um esforço nosso 

em continuar destinando recur-
sos para a nossa região”, afirma o 
parlamentar.

Novas praças | Recentemen-
te, foram concluídas novas áreas 
verdes em Montes Claros, com re-
cursos de emendas parlamentares 
indicadas pelo deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB). Foram con-
templadas as comunidades rurais 
de Calhau, Lavaginha e Barreiras 
e o distrito de Nova Esperança. 
Uma nova praça também foi cons-
truída no bairro Alterosa e outra 
em frente à entrada do Parque 
Guimarães Rosa, na Avenida José 
Corrêa Machado.

Mais recursos | No início do 
mês de maio, Tadeu Martins Lei-
te havia anunciado, ainda, uma 
verba de R$ 1 milhão e 500 mil, 
também pela Sedru, para obra de 
revitalização da Lagoa de Interla-
gos. As obras serão licitadas pela 
Prefeitura de Montes Claros e te-
rão início tão logo sejam finaliza-
dos os trâmites burocráticos.
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Bolsonaro aciona AGU para decreto 
do passaporte em Montes Claros

Marcelo Freitas afirma que 6 milhões 
de empregos serão garantidos

GIRLENO ALENCAR

O presidente Jair Bolsonaro 
anunciou, através das redes so-
ciais, que acionou a Advocacia 
Geral da União para analisar as 
medidas que devem ser adotadas 
contra o decreto do prefeito Hum-
berto Souto, que exige o Passapor-
te da Vacinação, com pelo menos 
duas doses. Bolsonaro cita que a 
medida é um absurdo e lembra 
que impõe normas até mesmo 
para quem desejar entrar numa 
agência bancária. Em sua fala, o 
presidente ironiza que Montes 
Claros tem um quartel do Exérci-
to Brasileiro e que corre risco da 
Prefeitura querer impor normas 
nesse local, em clara provocação, 
para ver se o município mandará 
alguém fazer cumprir o decreto 
dentro da unidade militar.

Por outro lado, o deputado es-
tadual Bruno Engler anunciou que 
estará pedindo o impeachment do 
prefeito Humberto Souto, por 
descumprir a lei estadual 23.787, 
que torna facultativa a vacina con-
tra a Covid-19, em Minas Gerais. 
O deputado considera o decreto 
um dos piores implantados em 
Minas Gerais e, por isso, explicou 
que entrará com ação judicial para 
cassar o mandato do prefeito. O 
deputado tem adotado uma pos-
tura crítica contra a administra-
ção, apesar de Montes Claros não 
ser sua base política. O curioso é 
que o prefeito Humberto Souto 
tem três deputados na sua base de 
apoio, mas nenhum ainda saiu em 
sua defesa.

A advogada Aline Bastos, co-
ordenadora do Grupo Veritas - 
Conservadores do Norte de Minas 
explica que “não se fala em outra 
coisa nas mídias sociais da cida-
de e rádios locais, que não seja a 
obrigatoriedade de apresentação 
de passaporte sanitários para aces-
sar determinados locais públicos 
e privados na cidade de Montes 
Claros. Ontem mesmo, o Depu-
tado Bruno Engler e até mesmo o 
próprio Presidente da Republica 
citaram os abusos cometidos pelo 

prefeito. O presidente chegou a 
insinuar o tamanho do abuso, ci-
tando a exigência do comprovante 
de vacina, para entrar no Banco 
do Brasil, algo inusitado e que só 
se exige nos decretos do prefeito 
Humberto Souto”.

“Para nós, Conservadores o 
Grupo VERITAS, avulta cristalina 
ilegalidade dos aludidos Decretos 
do município de Montes Claros, 
contrariando o artigo 5º, II e XV da 
Carta Magna, além de contrariar e 
violar direta e frontalmente o or-
denamento jurídico-legal, conso-
ante legislação estadual vigente. 
Está evidente que o passaporte 
vacinal é ilegal, segundo inclusi-
ve o que respondeu o Ministério 
Público Federal (MPF) a uma ação 
judicial contra o uso dos dados do 
SUS sobre vacinação de Covid-19 
para impor limitações ao cidadão. 
A manifestação do MPF é assinada 
pelo procurador da República Ail-
ton Benedito de Souza”.

“Na proposição da ação, a De-
fensoria Pública da União alerta 
para o risco de se produzir com 
o passaporte sanitário “discrimi-
nação odiosa (…) capaz de criar 
estigmatização ou alijamento de 
direitos e liberdades civis”. E é 
exatamente o que está aconte-
cendo no Município de Montes 
Claros, as pessoas estão sendo 
discriminadas nas filas dos ban-
cos, expostas a coação moral sem 
fundamento. Além do mais, as 
pessoas estão sendo obrigadas a 
apresentar comprovante de vaci-
nas, que os próprios fabricantes 
das vacinas, alertam que não há a 
comprovação de que a vacinação 
impeça a infecção pelo vírus SAR-
S-CoV-2, a transmissão a terceiros 
ou sintomas graves/falecimento da 
pessoa infectada. Ora, se uma pes-
soa estiver infectada e apresentar 
comprovante de vacinação para 
entrar em um banco, por exem-
plo, de que valeu a apresentação 
do comprovante? Só a apresenta-
ção vai impedir que ela contamine 
outras pessoas? Totalmente des-
proporcional e sem fundamento 
tal exigência”.

A advogada cita que “Se obser-
varmos o próprio título do Relató-
rio da ANVISA, deixa claro que o 
uso das vacinas tem caráter experi-
mental: Relatório – Bases técnicas 
para decisão do uso emergencial, 
em caráter experimental de vaci-
nas contra a Covid-19. Apenas a 
título de informação, quatro va-
cinas foram aprovadas pela ANVI-
SA apenas em caráter preliminar, 
aguardando-se a conclusão dos 
estudos de segurança e eficácia. 
Inserem-se nesse contexto, ainda, 
as diversas contraindicações, efei-
tos colaterais e possível letalidade, 
informadas nas bulas das vacinas, 
bem como a condição prematura 
das evidências científicas atuais, 
que deverão ser ignoradas pelas 
pessoas, mesmo com risco à sua 
saúde, a fim de exercer seus aludi-
dos direitos fundamentais”.

Ela salienta que “além do mais, 
está visível em todos os Decretos 
supramencionados a clara práti-
ca de coação por meio do passa-
porte vacinal, pois o que se deve 
observar é a necessidade da dis-
cussão em torno da incolumidade 
das pessoas, pois mesmo que o 
Supremo Tribunal Federal tenha 
compreendido que ‘vacinação 
compulsória’ não seja sinônimo 
de ‘vacinação forçada’, a realidade 
prática é que pessoas estão sendo 
coagidas a ceder a sua integridade 
física, psicológica e moral, para 
atender a imposições estatais 
ou privadas, sob pena de sofrer 
graves restrições a seus direitos 
fundamentais, inclusive como se-
gue em anexo, sendo coagidas a 
terem seus salários bloqueados 
pela prefeitura, caso até o dia 31 
de dezembro não regularizarem o 
passaporte vacinal.

“Outros direitos ainda estão 
sendo drasticamente agredidos 
pelos Decretos do prefeito de 
Montes Claros, como o de reu-
nião, religião, educação, trabalho 
e lazer. Está claro para todos que 
tenham uma visão crítica da re-
alidade que estamos vivendo no 
nosso município, que diversas 
entrevistas dadas pelo prefeito 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O deputado federal Marcelo 
Freitas comemora a sanção do 
projeto de desoneração da folha 
de pagamentos para 17 setores 
da economia, publicado no Diário 
Oficial da União da última sexta-
feira 31/12. “Como relator da pro-
posta na Câmara dos Deputados e 
Presidente da Frente Parlamentar 
Mista em Defesa da Desoneração 
da Folha de Pagamentos nos em-
penhamos intensamente para de-
fender a manutenção de mais de 
6 milhões de empregos em todo o 
país, além de possibilitar a criação 
de outros milhares de postos de 
trabalho. Essa foi uma das princi-
pais matérias que tramitou no Con-
gresso Nacional em 2021”, declara 
Marcelo Freitas.

O projeto foi aprovado na Co-
missão de Constituição e Justiça 
e de Cidadania (CCJC) da Câmara 

dos Deputados no dia 17/12 para 
os setores considerados os que 
mais geram empregos no país. 
“Essa é mais uma vitória em prol 
do povo brasileiro. Nossa luta é 
para que o povo brasileiro tenha 
condições dignas e melhor quali-
dade de vida, o que só é possível 
com a geração de emprego e ren-
da”, afirma Marcelo Freitas.  

Os setores beneficiados são: 
calçados, call center, comunicação, 
confecção/vestuário, construção ci-
vil, empresas de construção e obras 
de infraestrutura, couro, fabricação 
de veículos e carroçarias, máquinas 
e equipamentos, proteína animal, 
têxtil, TI (tecnologia da informa-
ção), TIC (tecnologia de comuni-
cação), projeto de circuitos integra-
dos, transporte metroferroviário de 
passageiros, transporte rodoviário 
coletivo e transporte rodoviário de 

cargas. “A desoneração da folha de 
pagamento deve ser estabelecida 
como uma política de Estado, para 
além de governos. Seguiremos tra-
balhando para que, em futuro pró-
ximo, possamos beneficiar também 
todos os demais segmentos produti-
vos da sociedade brasileira”, conclui 
Marcelo Freitas. 

PROJETO – A medida permite 
que as empresas paguem alíquotas 
de 1% a 4,5% sobre a receita bruta 
em vez de 20% sobre a folha de sa-
lários. Segundo os setores beneficia-
dos, isso permitirá a manutenção de 
6 milhões de empregos. O texto es-
tabelece que um ato do Poder Exe-
cutivo deverá definir mecanismos 
de monitoramento e de avaliação 
do impacto da desoneração da folha 
de pagamentos sobre a manutenção 
dos empregos. (GISSELE NIZA)

DESONERAÇÃO DA FOLHA

de Montes Claros, a secretária de 
Saúde e o procurador que a fina-
lidade dos decretos, e a exigência 
do passaporte vacinal, não é a 
execução de políticas públicas de 
saúde, porquanto as vacinas não 
são esterilizantes, como declaram 
e reconhecem as fabricantes nos 
processos de registro perante a 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária – Anvisa, pelo que não 
impedem a transmissão do SAR-
S-CoV-2 entre vacinados, e deles 
para não vacinados”.

A exigência de comprovação 
de vacinação como meio indireto 
à indução da vacinação compul-
sória somente pode ser estabele-

cida, por meio de lei, consoante 
o entendimento firmado pelo 
Supremo Tribunal de Federal-STF 
nas ADI nº 6.586 e ADI nº 6.587, o 
que não é o caso do município de 
Montes Claros. Ademais, o próprio 
Estado de Minas Gerais editou a 
lei estadual nº 23.787, de 07 de 
janeiro de 2021, que no parágrafo 
único de seu artigo 1º, estabelece: 
Parágrafo único - A vacinação será 
facultativa e gratuita. A lei estadual 
é aplicada a todos os Municípios 
de Minas Gerais, por se tratar de 
lei com abrangência em todo o ter-
ritório do Estado, fixando um pre-
ceito que deve ser seguido pelos 
municípios.

O município tem liberdade de 
legislar desde que não contrarie 
lei estadual, porém não o fez até a 
presente data. O prefeito através 
de Decretos tem ditado as regras 
na cidade sobre o manto prote-
tor da Câmara Municipal que se 
mantém omissa e inerte, pois 
não enfrenta as decisões como 
se deve enfrentar. O fato é que, 
o Grupo Veritas e a Direita Minas 
de Montes Claros, já protocola-
ram pedido para a realização de 
audiência pública, para debater 
o tema e será, na oportunidade, 
apresentado Projeto de Lei de ini-
ciativa popular para tentar suprir 
esta lacuna.  
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Ministério Público espera reduzir 
tarifa de lotação em Moc

 Justiça manda Prefeitura pagar tratamento 
em dois pacientes de Moc
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GIRLENO ALENCAR

O promotor Felipe Gustavo 
Gonçalves Caires, da Curadoria do 
Consumidor do Ministério Público, 
acredita que ainda no primeiro se-
mestre de 2022 conseguirá reduzir 
o valor da tarifa do transporte cole-
tivo urbano em Montes Claros, que 
desde ontem teve aumento de R$ 
0,55. Ele explica que “existe previ-
são contratual de reajuste no mês 
de dezembro. Mas não é possível 
saber se o índice do reajuste está 
correto antes de analisar os docu-
mentos, cálculos e estudos em que 
o reajuste se baseou. Faremos esta 
análise em janeiro, a partir do dia 
10, quando o recesso forense ter-
minar. Também analisaremos na 
ocasião a questão da compensação 
na tarifa, já a partir do primeiro se-
mestre de 2022, dos valores inde-
vidamente cobrados a mais (cerca 
de 26 milhões) entre 2009 e 2011. 
Isto provavelmente levará a uma 
redução tarifária já nos primeiros 
meses de 2022”.

A Prefeitura de Montes Claros 
autorizou o novo aumento, argu-
mentando que cumpriu ordem do 
Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais, que acatou ação movida pelo 
Consórcio Mocbus, que no seu de-
creto, o prefeito alega que a última 

revisão tarifária procedida nos ter-
mos do Decreto nº 4151, de 18 de 
dezembro de 2020 fixou a tarifa do 
Transporte Coletivo de Montes Cla-
ros, no valor de R$ 3,20 e agora a 
decisão judicial exarada nos autos 
do Agravo de Instrumento de nº 
1.0000.21.107210-3/001, em curso 
na 1ª Câmara Cível do Tribunal de 
Justiça do Estado de Minas Gerais, 
que concedeu a antecipação da 
tutela recursal requerida, para de-
terminar ao Município de Montes 
Claros, que no prazo de 10 dias, 
adote providências para avaliar 
o impacto do aumento de preços 
do combustível no custo da opera-
ção dos serviços, a fim de apurar 
a necessidade do reajuste tarifário, 
bem como para quantificá-lo, sob 
pena de multa diária de R$ 100 mil 
reais.

Considerando, a planilha técni-
ca elaborada pela Consultoria con-
tratada, Planejamento e Consulto-
ria Urbana Ltda, e, posteriormente, 
referendada pela Empresa Munici-
pal de Planejamento, Gestão e Edu-
cação em Trânsito e Transportes de 
Montes Claros – MCTrans, que su-
gere como nova tarifa para garantir 
o reequilíbrio do Contrato de Con-
cessão, o valor de R$ 3,75; consi-
derando, finalmente, as pondera-
ções apresentadas pelo Consórcio 

O juiz Vitor Luís Almeida

ARQUIVO GNM

Mocbus, nos autos do Processo 
Administrativo de nº 25.749/2021. 
Com a implantação da nova tarifa 
fica determinada a adequação da 
frota do Transporte Coletivo Urba-
no, nos termos recomendados pela 
Empresa Municipal de Planejamen-
to, Gestão e Educação em Trânsito 
e Transportes de Montes Claros – 

MCTrans.
Ontem de manhã, vários usu-

ários demonstraram surpresa e 
indignação com o aumento. João 
Carlos Pereira estava na Praça Co-
ronel Ribeiro para pegar o ônibus 
que o levaria ao bairro Santos Reis 
e entende que o aumento tinha de 
entrar em vigor a partir do dia 10 

de janeiro, pois foi anunciado no 
final do ano, quando as pessoas 
estão em festas e sequer se prepa-
raram. Além disso, se queixa que 
precisa melhorar a qualidade do 
serviço, pois ontem ficou uma hora 
aguardando o ônibus da sua linha. 
Ele lembra que o aumento agrava 
a situação dos trabalhadores, pois 

com o aumento de R$ 1,10 por 
dia para a passagem de ida e vol-
ta, implicará em 22 dias uteis, em 
aumento de R$ 24,20 com essa 
despesa por mês. “É um presente 
de grego para a classe trabalhado-
ra. O curioso é que o aumento é 
concedido por pessoas que nunca 
usaram lotação” – conclui.

A Prefeitura de Montes Claros 
pagará R$ 27 mil à Clínica Oftal-
mológica Luciano Nasser pelo 
para realização do procedimen-
to de vitrectomia via para plana 
com infusão de perflurcarbono/
óleo de silicione/endolaser em 
dois pacientes do Sistema Único 
de Saude, conforme decisão do 
juiz Vitor Luís Almeida, do Juiza-
do Especial Cível de Montes Cla-
ros. No sábado, dia 31 de dezem-
bro, foi publicado o processo de 
licitação com a contratação da 
clínica pelo valor de R$ 13,5 mil 
para cada paciente. No dia 12 de 
novembro o juiz acatou o pedido 
formulado por Sidnei dos Santos 
Barbosa, na ação de obrigação de 
fazer com pedido de tutela de ur-
gência em desfavor apresentada 
pela Defensoria Pública para que 
o município de Montes Claros e 
do Estado de Minas Gerais, ga-
rantisse seu tratamento. No dia 
22 de novembro ele atendeu o 
mesmo pedido de João Paulo Ve-
loso Nunes.

O paciente Sidnei dos Santos 
Barbosa alega que tem 53 anos 
e apresenta diagnóstico de re-
tinopatia diabética proliferativa 
associada a hemorragia vítrea no 
olho direito e necessita para o 
tratamento a realização do proce-
dimento cirúrgico, sendo impres-
cindível para a manutenção o e 
preservação o da saúde do reque-
rente, bem como sua qualidade 

de vida. Alega que não havendo 
alternativa terapêutica; tentou 
o procedimento cirúrgico admi-
nistrativamente junto ao Sistema 
Único de Saúde (SUS), sem êxito. 
O juiz afirma no seu despacho, 
que o relatório médico esclarece 
que inexiste outra alternativa de 
tratamento para o quadro do pa-
ciente e que a não realização do 
procedimento poderá acarretar 

ao autor risco à saúde.
Ele salienta ainda que “a ne-

gativa de fornecimento do pro-
cedimento pelo Sistema Único 
de Saúde - SUS, também restou 
comprovada, sendo informado 
pelo Estado de Minas Gerais que 
o procedimento está incluso na 
tabela do SUS devendo o pedido 
da parte autora conter o código 
e descrição do procedimento e 

informado pelo Município de 
Montes Claros que não existe 
prestador de serviço de referência 
para o procedimento solicitado. 
Por outro lado, a nota técnica do 
NATJUS/TJMG deixa claro que o 
procedimento pleiteado é dispo-
nibilizado pelo SUS, sendo des-
tinado para tratamento do caso 
clínico que “a responsabilidade 
da realização do procedimento 

em Minas Gerais é da Secretaria 
de Saúde do Estado por trata-se 
de procedimento de alto custo; 
nos municípios onde não existem 
condições técnicas de realizar o 
procedimento os pacientes pode-
rão ser encaminhados para TFD 
(tratamento fora do domicilio) 
dentro da pactuação do SUS”.

O paciente informou que re-
quereu ao Município de Montes 
Claros, através da Secretaria de 
Saúde, a disponibilização da ci-
rurgia. Contudo, o Município 
afirma que no momento não há 
prestador que realize esse pro-
cedimento, mesmo ele sendo 
incorporado na lista do SUS. Foi 
também feita a solicitação de tra-
tamento fora de domicílio peran-
te a Secretaria Estadual de Saúde 
de Minas Gerais, mas sem atendi-
mento. O juiz afirma que “mos-
tra-se pertinente à realização do 
procedimento, de acordo com a 
indicação do profissional médico 
que acompanha o autor, o qual, 
por dever de seu ofício, tem con-
dições e capacidade para indicar 
o melhor tratamento ao paciente. 
Por isso, concede a liminar para 
determinar que os réus, muni-
cípio de Montes Claros e estado 
de Minas Gerais, solidariamente, 
forneçam o procedimento cirúr-
gico”.

No processo de João Paulo Ve-
loso Nunes, que tem o problema 
no olho esquerdo, o juiz cita que 

“a Nota técnica do NATJUS/TJMG, 
informou que o procedimento é 
ofertado pelo SUS, estando, ini-
cialmente, a cargo do Estado, sen-
do esclarecido que municípios de 
grande porte, como o de Montes 
Claros, possuem, também, a atri-
buição de realização do procedi-
mento. “A meu sentir, portanto, a 
justificativa da negativa adminis-
trativa de fornecimento do proce-
dimento não deve prosperar, uma 
vez que fundada tão somente em 
dificuldades inerentes à própria 
Administração Pública”.

Ele lembra que o artigo 196 
da Constituição da República Fe-
derativa do Brasil assim reza: a 
saúde é direito de todos e dever 
do Estado, garantido mediante 
políticas sociais e econômicas que 
visem à redução do risco de doen-
ça e de outros agravos e ao acesso 
universal e igualitário às ações e 
serviços para sua promoção, pro-
teção e recuperação. A seu turno, 
o artigo 2º da Lei 8.080/90 con-
signa que a saúde é um direito 
fundamental do ser humano, de-
vendo o Estado promover as con-
dições indispensáveis ao seu ple-
no exercício. No presente caso, 
não há de se falar em necessidade 
de inclusão da União no polo pas-
sivo da demanda, consoante o en-
tendimento jurisprudencial atual, 
tendo em vista que o fármaco pre-
tendido já é disponibilizado pelo 
Sistema Único de Saúde. (GA)

DIVULGAÇÃO

Presidente Gilson Lemes recebe homenagem na 
ALMG

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desembar-
gador Gilson Soares Lemes, rece-
beu a Ordem do Mérito Legislativo, 
na categoria Grande Mérito, em 
reunião realizada na Sala da Presi-
dência da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG).

O presidente Gilson Lemes agra-
deceu a honraria recebida das mãos 
do presidente da ALMG, deputa-
do Agostinho Patrus. “É motivo de 
grande honra e alegria para mim, e 
de engrandecimento para a institui-
ção”, enfatizou. Para ele, a medalha 
representa o reconhecimento dos 
deputados por todo o esforço e tra-
balho desenvolvido pelo Tribunal 
de Justiça nesses tempos tão difíceis 
de pandemia de covid-19.

“Foram momentos em que ti-
vemos que nos reinventar, buscar 
fazer mais com menos e encontrar 
soluções para os impasses que sur-
giram. O Tribunal tem trabalhado 
demais para que a prestação juris-
dicional seja entregue da mesma 
maneira de antes da pandemia”, 
afirmou o presidente do TJMG.

Receberam também a Ordem do 
Mérito Legislativo o ex-presidente 
do TJMG desembargador Nelson 
Missias de Morais e o ex-procura-
dor-geral de justiça de Minas Gerais 
Antônio Sérgio Tonet.

O desembargador Nelson Mis-
sias destacou ser muito dignifican-
te receber uma homenagem do 
Poder Legislativo, com quem o Tri-
bunal de Justiça sempre manteve 

uma relação muito cordial e repu-
blicana. “O parlamento é a caixa de 
ressonância dos anseios sociais. É 
aqui que são normatizadas as polí-
ticas públicas tão importantes para 
a população”, ressaltou.

Para o procurador Antônio Sér-
gio Tonet, a homenagem possui 
um grande significado para o Mi-
nistério Público. “É a valorização 
do trabalho de promotores, procu-
radores de justiça e servidores, que 
tanto se esforçaram principalmente 
no período da pandemia, quando 
a população muitas vezes se sen-
tiu acuada e precisou mais do que 
nunca do trabalho de instituições 
como o MP, a Defensoria Pública, 
o Tribunal de Justiça e as polícias”, 
destacou. (TJMG)
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Ministro visita Norte de Minas para 
ver danos causados pelas chuvas

Revistas dos Estados Unidos publicam 
pesquisa da Unimontes

GIRLENO ALENCAR

O ministro do Desenvolvimen-
to Regional, Rogério Marinho, e o 
coordenador nacional de Defesa 
Civil, coronel Alexandre Lucas, 
estarão hoje em Salinas, a partir 
das 14 horas, para verificaram os 
danos causados pelas inundações. 
Antes, eles estarão em Almenara. O 
presidente da República, Jair Bol-
sonaro, editou Medida Provisória 
(MP) que abre crédito extraordi-
nário, no valor de R$ 700 milhões, 
em favor do Ministério da Cidada-
nia. A medida visa o enfrentamen-
to das consequências das fortes 
chuvas que acometeram diversas 
regiões do Brasil, principalmente 
os estados da Bahia e de Minas 
Gerais, que deixaram milhares de 

pessoas desabrigadas ou desalo-
jadas, em decorrência de alaga-
mentos; deslizamentos de terra; e 
danos à infraestrutura local, com 
interdição de estradas, quedas de 
pontes e viadutos e interrupção de 
fornecimento de energia elétrica e 
água potável.

Cabe esclarecer que a abertu-
ra do crédito extraordinário em 
questão não afeta o teto de gastos 
e nem o cumprimento da meta de 
resultado primário. No sábado, as 
guarnições de salvamento do Cor-
po de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais, juntamente com a Polícia 
Militar, Defesas Civis Estaduais e 
Municipais, Exército Brasileiro, 
além de membros das prefeituras 
de Salinas, Rio Pardo de Minas, Ru-
belita e Porteirinha, continuam os 

trabalhos de assistência às vítimas 
atingidas pelas fortes chuvas que 
caíram no Norte de Minas Gerais. 
Nesse momento, os trabalhos têm 
sido concentrados na distribuição 
de alimentos e medicamentos para 
a população afetada, além da pro-
moção de assistência médica para 
os pacientes enfermos. Algumas 
comunidades rurais ainda perma-
necem com dificuldade de acesso 
pelas estradas e estão sendo reali-
zados trabalhos, a fim de normali-
zar a situação.

Ainda estão sendo realizadas 
vistorias em pontes e imóveis que 
tiveram danos em suas estruturas, a 
fim de que a população possa retor-
nar com segurança para suas casas, 
visando o retorno à normalidade 
de modo mais breve possível. No 

momento, a principal demanda tem 
sido de produtos de higiene pesso-
al, de limpeza e água mineral. As 
doações desses itens podem ser fei-
tas em qualquer quartel do Corpo 
de Bombeiros, Bases Comunitárias 
e quartéis da Polícia Militar.

As cidades mais atingidas, como 
Porteirinha, Salinas, Rio Pardo de 
Minas, Rubelita e Taiobeiras tiveram 
um alívio, pois não apresentaram 
registro de chuvas na quinta-feira, 
dia (30), sem alagamentos nas áre-
as urbanas, todavia, os trabalhos 
continuam com vistorias em áreas 
de risco, limpeza das vias, cortes de 
árvores caídas e outras ocorrências 
que visem voltar os locais a maior 
normalidade possível. Em algumas 
comunidades rurais de Salinas, Rio 
Pardo de Minas e Taiobeiras há pes-

DIVULGAÇÃO

soas com dificuldade de acesso. O 
apoio aéreo está sendo empenha-
do, principalmente, no transporte 
de pacientes para hospitais e entre-
ga de medicamentos. 

Em Porteirinha alguns afetados 
estão começando a retornar para 
as suas residências onde não haja 
mais risco, sendo continuados os 
trabalhos de ajuda humanitária e 
de monitoramento das áreas de ris-
co. Em Rio Pardo de Minas o apoio 
de aeronaves foi primordial para o 
transporte de 39 pessoas para abri-
gos, hospitais e casa de familiares. 
Em Salinas um helicóptero do Cor-
po de Bombeiros também está re-

alizando o transporte de pacientes 
enfermos que necessitam de aten-
dimento médico. Nesta quinta-
feira, um bebê precisou ser trans-
portado por um helicóptero para 
receber atendimento médico. Os 
quarteis do Corpo de Bombeiros 
e Polícia Militar estão funcionando 
como pontos de arrecadação de 
donativos, a distribuição está sob 
responsabilidade da Defesa Civil 
Estadual - CEDEC e tem sido feita 
de maneira periódica. Em Montes 
Claros, os trabalhos foram de rece-
bimento de donativos por parte da 
população que está sensibilizada 
com a situação.

As florestas tropicais têm uma 
rápida regeneração natural após o 
desmatamento. Esta é a conclusão 
de estudos de um grupo de pes-
quisadores apresentada em dois 
artigos publicados na “Science e 
Procedings of the National Aca-
demy of sciences of the United 
States of Ameri-ca (PNAS)”, reno-
madas revistas científicas interna-
cionais. Os trabalhos contam com 
a participação de três professores/
pesquisadores da Unimontes, Ma-
ria das Dores Magalhães Veloso, 
Mário Marcos do Espírito Santo e 
Yule Roberta Ferreira Nunes, to-
dos do Departamento de Biologia 
Geral. Eles se somam a pesquisa-
dores de 88 países, que integram 
as publicações.

O texto publicado pela Science 
tem o título “Recuperação de Flo-
resta Tropical Multidimensional” 
(Multidimensional tropical forest 
recovery) e mostrou a rápida re-
cuperação das matas tropicais. Já 
o artigo divulgado pela PNAS traz 
o título “Recuperação funcional 
de florestas secundárias tropicais” 
(Functional recovery of secondary 
tropical forests). Os artigos foram 
produzidos por pesquisadores da 
rede internacional de pesquisas 
colaborativas, a 2ndFOR ou “Rede 
de Florestas Secundárias”. Forma-
da em 2015, ela é composta por 
88 pesquisadores de 18 países 
das Américas, Europa e África, en-
tre os quais os representantes da 
Unimontes.

Os artigos buscam entender 
como as florestas tropicais se re-
generam após desmatamento e 
utilizadas para agropecuária. Lí-
der do grupo da rede 2ndFOR, no 
Brasil, o professor Mário Marcos 
do Espírito Santo enfatiza a im-
portância dos trabalhos publica-
dos. “Os dois trabalhos são com-
plementares e foram publicados 
em periódicos de alto impacto, 
que são lidos pelos principais 
pesquisadores do mundo, além 

de amplamente divulgados na 
mídia para um público amplo”, 
observa. 

“As publicações trazem im-
portante visibilidade para a Uni-
montes e para as matas secas do 
norte de Minas Gerais, onde os 
pesquisadores trabalham há mais 
15 anos, visando sua preservação 
e uso sustentável dos recursos na-
turais. Os resultados conscienti-
zam a sociedade e os governantes 
sobre a necessidade de modelos 
de desenvolvimento que evitem 
ao máximo mais desmatamento 
e promovam a recuperação das 
florestas já degradadas”, avalia o 
pesquisador.

O artigo publicado pela Scien-
ce teve a participação de 91 pes-
quisadores e apresenta uma aná-
lise de dados de 77 localidades e 
mais de 2.200 parcelas de amos-
tragem de florestas de 12 países 
na América tropical e subtropical 
e na África Ocidental. “Parcela é 
uma técnica de amostragem de 
vegetação em uma área definida. 
É como se a gente demarcasse 
um campo de futebol na floresta 
e medisse todas as árvores dentro 
dele”, explica. O professor Mário 
Marcos do Espírito Santo lembra 
que os três representantes da 
Unimontes que participaram da 
publicação dos artigos estudam 
a regeneração das matas secas 
desde 2005 no Norte de Minas, 
especificamente nos municípios 
de Manga, Jaíba e Matias Cardo-
so, bem como na Serra do Cipó, 
região central do estado. “A parti-
cipação da rede 2ndFOR ampliou 
as oportunidades de colaboração 
internacional e análise de dados 
em grande escala, o que permi-
te um melhor entendimento de 
como diferentes tipos de flores-
tas se recuperam após sofrerem 
impactos ambientais”, observa a 
publicação.

O pesquisador ressalta que a 
publicação na Science propicia vi-

sibilidade para o trabalho do gru-
po da Unimontes, aumentando as 
chances para que os resultados 
sejam aplicados em políticas pú-
blicas, conservação e restauração 
das matas secas, principalmente, 
considerando que a Organizações 
das Nações Unidas (ONU) decla-
rou que o período de 2021 a 2030 
será a “Década da Restauração 
Ecossistêmica”. Além disso, o fato 
pode facilitar a captação de recur-
sos para a continuidade dos estu-
dos e treinamento de estudantes 
na Unimontes, acrescenta. 

O estudo publicado na Science 
mostra que as florestas tropicais 
se regeneram surpreendentemen-
te rápida e podem atingir, após 20 
anos, quase 80% da fertilidade e 
do estoque de carbono do solo e 
da diversidade de árvores das flo-
restas maduras. A pesquisa con-
clui que a regeneração natural é 
uma solução de baixo custo para 
a mitigação das mudanças climá-
ticas, conservação da biodiversi-
dade e restauração do ecossiste-
ma. Mário Marcos destaca que a 
equipe internacional de ecólogos 
(estudiosos) tropicais analisou 
como 12 atributos florestais se 
recuperam durante o processo 
natural de regeneração florestal 
e como sua recuperação está in-
ter-relacionada, o que é conside-
rado inédito na escala continental 
estudada.

“Os atributos florestais ava-
liados foram fertilidade do solo, 
funcionamento do ecossistema 
(aspectos morfofisiológicos das 
diferentes espécies de árvores), 
estrutura, diversidade e compo-
sição de espécies de árvores. A 
velocidade de recuperação difere 
dependendo de que característica 
da floresta é analisado: 90% da 
fertilidade do solo se recupera em 
menos de 10 anos, o mesmo ocor-
rendo em cerca de 25 anos para 
o funcionamento do ecossistema.

A estrutura florestal e diver-

sidade de espécies é mais lenta, 
levando de 25 a 60 anos para 
atingir 90% dos valores observa-
dos para florestas maduras”, des-
creve o especialista. “Os atributos 
mais difíceis de se recuperar são a 
biomassa vegetal e a composição 
de espécies, que levam mais de 
120 anos. O estudo conclui que 
a regeneração natural (sem inter-
venções humanas diretas) é uma 
solução de baixo custo para a mi-
tigação das mudanças climáticas, 
conservação da biodiversidade e 
restauração de ecossistemas de-
gradadas”, enfatiza Espírito Santo.

Recuperação de característi-
cas funcionais de 127 mil árvores 
para a elaboração do trabalho 
“Recuperação funcional de flores-
tas secundárias tropicais, publi-
cado pela a Revista PNAS, a rede 
de pesquisadores analisou a re-
cuperação de características fun-
cionais de 30 florestas tropicais 
nas Américas (do México ao sul 
do Brasil), usando dados de mais 
de mil parcelas e 127 mil árvores. 

Eles mediram sete características 
funcionais das árvores – aspectos 
da morfologia e fisiologia – que 
indicam como as mesmas intera-
gem com o ecossistema onde se 
encontram.

“Algumas dessas características 
são importantes para a tolerância 
à seca, como folhas pequenas e 
compostas, madeira densa e a ca-
pacidade de perder folhas na es-
tação seca. Outras são importan-
tes para a produtividade, como 
a capacidade de fixar nitrogênio 
da atmosfera, a posição das fo-
lhas para aumentar a eficiência da 
fotossíntese e a concentração de 
nutrientes foliares”, observa Má-
rio Marcos Espírito Santo. Para in-
ferir sobre a regeneração natural 
a longo prazo, os pesquisadores 
compararam parcelas em florestas 
com diferentes idades, variando 
de 0 a 80 anos. Eles também ob-
servaram que os caminhos da re-
generação variavam com o clima. 
“Em florestas secas, a substituição 
de espécies ao longo dos anos foi 

inicialmente impulsionada por ca-
racterísticas que protegem contra 
a seca, como o tamanho pequeno 
das folhas, enquanto que em flo-
restas úmidas a substituição de 
espécies foi inicialmente impul-
sionada por características que 
permitem um crescimento mais 
rápido; e, posteriormente, por 
características que aumentam a 
tolerância à sombra nessas flores-
tas altas e sombreadas”, escreve 
o líder do grupo de pesquisa no 
Brasil.

“A detecção desses padrões é 
extremamente importante, pois 
podem ser usados como um guia 
de apoio às estratégias de restau-
ração florestal, conforme promo-
vido pela “Década de Restauração 
do Ecossistema declarada pelas 
Nações Unidas” (2021 a 2030) e 
por estratégias de mitigação do 
clima, conforme proposto pela 
recente COP26 em Glasgow, re-
alizada em novembro de 2021, 
avalia Mário Marcos do Espírito 
Santo. (GA)
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A Educação Pública de Pirapora 
recebeu um presente especial nesta 
semana. A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria Municipal de Educa-
ção (SEMED), consolidou a aquisição 
dos novos mobiliários que vão equi-
par as creches e escolas municipais e 
oferecerá melhores condições e mais 
qualidade na aprendizagem dos alu-
nos. De acordo com a SEMED, mais 
de R$ 2.500.000,00 foram investidos 
nos novos mobiliários da Rede Mu-

DIVULGAÇAO

Pirapora reestrutura educação municipal 
com investimento de mais de seis milhões 

A SEMED

Entra em vigor o novo 
salário mínimo de R$ 1.212

Começou a valer o novo valor do 
salário mínimo no Brasil, que passa 
a ser de R$ 1.212 por mês. A mu-
dança foi oficializada no último dia 
de 2021, por meio de uma medida 
provisória (MP) assinada pelo presi-
dente Jair Bolsonaro.

O novo valor considera a corre-
ção monetária pelo Índice Nacional 
de Preço ao Consumidor (INPC) de 
janeiro a novembro de 2021 e a proje-
ção de inflação de dezembro de 2021, 
estimada pela área técnica do Ministé-
rio da Economia. No total, o aumento 

será de 10,18% em relação ao valor 
anterior, que era de R$ 1.100.

Os estados também podem ter 
salários mínimos locais e pisos sa-
lariais por categoria maiores do que 
o valor fixado pelo governo federal, 
desde que não sejam inferiores ao 
valor do piso nacional.

O novo mínimo altera o valor 
de cálculo de benefícios previden-
ciários, sociais e trabalhistas. No 
caso das aposentadorias e pensões 
por morte ou auxílio-doença, os 
valores deverão ser atualizados com 

base no novo mínimo. O mesmo 
vale para o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), que correspon-
de a um salário mínimo e é pago a 
idosos a partir de 65 anos e pessoas 
com deficiência de baixa renda. 

Cálculos das contribuições dos 
trabalhadores ao Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) também 
serão reajustados. Uma portaria do 
Ministério da Economia deverá ser 
publicada, nos próximos dias, com 
a oficialização dos novos valores. 
(Agência Brasil)

nicipal. Na primeira remessa, entre-
gue nesta semana, foram recebidas 
mesas para os refeitórios e jogos de 
carteira para os alunos e professores. 
Além disso, foram destinados ainda 
R$ 70.000,00 para a compra de equi-
pamentos e eletrodomésticos para as 
unidades educacionais.

“Encontramos uma educação su-
cateada, o que se tornou um grande 
desafio para todos nós. Com muito 
planejamento e esforços redobrados, 
priorizamos a reestruturação das nos-
sas creches e escolas. Estes mobiliá-
rios e equipamentos, com o padrão 
de alta qualidade, serão um grande 
diferencial para ofertarmos um am-

biente mais favorável e saudável para 
os nossos alunos e profissionais”. 
Destacou a secretária de Educação de 
Pirapora, Jacqueline Guimarães.

Segundo a secretária, outra gran-
de conquista a ser comemorada são 
as reformas das creches e escolas 
que deverão ser iniciadas já neste 
mês de janeiro de 2022. Para isso, a 
Prefeitura de Pirapora investirá mais 
de R$ 3.500.000,00. Paralelo a todos 
esse investimentos, a Rede Municipal 
de Ensino do município também foi 
contemplada, através de emendas 
parlamentares, com ônibus e vans 
escolares, quadras poliesportivas e 
materiais didáticos e escolares.

Prefeitura começa a pagar as rescisões dos servidores da 
Educação nesta segunda-feira

A Prefeitura de Montes Claros 
irá realizar o pagamento das resci-
sões de mais de 2.600 servidores 
da Rede Municipal de Educação 
que tiveram seus contratos de tra-

balho com o município encerrados 
em dezembro de 2021. As resci-
sões começam a ser assinadas nes-
ta segunda-feira, dia 03 de janeiro.

Para organizar o fluxo, a Se-

cretaria de Planejamento e Ges-
tão elaborou um cronograma das 
rescisões dos servidores contrata-
dos, que deverão assinar o docu-
mento no Hall de Entrada da Pre-

feitura (avenida Cula Mangabeira, 
211 - Centro), mediante a entrega 
do EXAME DEMISSIONAL.

Para acesso ao prédio da Pre-
feitura, em cumprimento ao 

Decreto Municipal nº 4330, de 
06/12/2021, será necessário apre-
sentar o comprovante de vacina-
ção contra a COVID-19, que pode 
ser físico ou virtual (www.vacina-

moc.com.br). Para aqueles que 
não se vacinaram, ainda existe a 
opção de apresentar o teste PCR 
negativo, feito com até 72 horas 
de antecedência.
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CORPO DE BOMBEIROS

8 seguRança pública

Alunas do Colégio Militar são selecionadas 
para cursos no exterior

Corpo de jovem 
é encontrado em 
lago da represa de 
Três Marias

Nós damos tão pouco valor na vida! Quantas pessoas ma-
ravilhosas temos ao nosso lado em um minuto? E no outro 
minuto ela, de pronto, já se foi! É perplexo! Vale dizer que há 
aqueles que nos acompanham por toda a vida! Que se doam, 
que se sacrificam literalmente por nós! Para Martinho Lute-
ro, sacerdote alemão, “devemos nos doar com a alma livre, 
simples, apenas por amor, espontaneamente!” Então existem 
pessoas que realmente demonstram tamanho amor que pa-
rece até ser irreal aos olhos comuns grandioso sentimento! 
Muitos de nós se acostumaram com a maldade alheia e não 
se curvam às benesses da mais profunda verdade que é estar 
plenamente vivo e estar pronto para fazer o melhor por si 
e consequentemente pelos outros. Inversamente proporcio-
nal quem está pelos outros está muito mais para si! É sendo 
pelo outro que serei muito mais para mim! É compreenden-
do as dores do outro que poderemos compreender indubi-
tavelmente as nossas alegrias e também as nossas dores! As 
enfermidades serão incineradas porque quem valoriza o ser 
humano; por quem valoriza a vida, valoriza o amor e estima 
o que há de melhor neste mundo.

É uma pena que alguns só veem o que parece ser exato 
demais! São imediatistas! Enxergam somente a realidade nua 
e crua e não vislumbram além! É por isso igualmente que de-
pois sofrem muito mais amarguras, pois o coração de pedra 
lhes transformaram em seres frios, antipáticos e desacredi-
tados da vida! O ideal seria que soubéssemos compreender 
com devocional acuidade as maravilhas da vida! Para William 
Shakespeare, pensador inglês, “é mais fácil obter o que se 
deseja com um sorriso do que à ponta da espada.” Desse 
modo deveríamos definitivamente viver como se cada segun-
do fosse o último! Mas ao que constatamos, o ser humano é 
por vezes tão anêmico que prefere maltratar o outro a fazer 
o bem! Tantas pessoas nos fazem tão bem e a quantas delas 
podemos dizer que lhe fazemos o bem ou lhe retribuímos 
com amor? Parece que somente quando perdemos alguma 
pessoa para outra vida, que ficamos em estado de choque e 
então refletimos e nos indagamos o quanto poderíamos ter 
aproveitado mais ter estado com ela. Pode ser um familiar, 
um amigo, alguém querido... O ser humano é frágil, peque-
no, quando em vez é insensível! Alguns homens não param 
e pensam o quanto é bom viver e poder realizar tudo que se 
quer na presença do outro!

Antes que seja 
tarde demais!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"
Desse modo deveríamos definitivamente 

viver como se cada segundo fosse o último! 
Mas ao que constatamos, o ser humano é 
por vezes tão anêmico que prefere maltra-
tar o outro a fazer o bem! Tantas pessoas 
nos fazem tão bem e a quantas delas pode-
mos dizer que lhe fazemos o bem ou lhe 
retribuímos com amor?”

A vida sopra muito rápido! A brevidade da vida é por de-
mais estranha e veloz! Viver uma vida pequena não vale a 
pena! Viver fechado, travado, com medo, insensível é estar 
morto antes da morte! Abracemos a quem precisamos abra-
çar! Elogiemos a quem precisamos elogiar! Olhemos nos 
olhos de quem carecemos olhar! Não esperemos pelo pior 
para compreender que poderíamos fazer mais e ser mais para 
os outros! Não nos deixemos levar pelas tristezas e amargu-
ras! Cultivemos vida! Plantemos vida! Colhamos vida! Para 
amar não precisamos mais do que querer, do que se entregar, 
do que decidir amar! O amor é gratuito; fazer o bem é es-
pontâneo, propagar vida em abundância é gracioso! Amemos 
enquanto ainda é tempo! E deixemos brotar nosso sorriso aos 
que nos vem antes que seja tarde, tarde demais!

Bombeiros fazem captura de duas 
jiboias em Montes Claros

TRF1 adotará Programa Juízo 100% digital 
em sua jurisdição, em 2022

Nesse domingo (2), o Corpo 
de Bombeiros de Montes Claros 
capturou duas cobras na cidade. 
As ocorrências foram registradas 
na BR-365 e no Distrito Industrial. 
Segundo os militares, o primeiro 
atendimento foi nas proximidades 
do aterro municipal. No local, 
eles encontraram uma jiboia de 
aproximadamente 1,6 metro 
de comprimento. Ela estava 
dentro de um cômodo que ficam 
armazenadas rações para equinos.

Os bombeiros utilizaram um 
gancho de captura de répteis 
para retirarem o animal, contido 
mecanicamente pelos militares.

No bairro Distrito Industrial, 
uma jiboia filhote, de 
aproximadamente 0,5 metro de 

O Tribunal Regional Federal 
da 1ª Região (TRF1) vai adotar 
em 2022 o Programa Juízo 
100% Digital em suas unidades 
judiciais. Criado pelo Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) no 
ano passado, o programa prevê 
que os atos processuais serão 
realizados de forma eletrônica e 
remota. Dessa forma, sessões de 
julgamento e audiências deverão 
ocorrer exclusivamente por 
videoconferência em 14 estados 
que fazem parte da jurisdição do 
tribunal.

De acordo com o CNJ, na 
primeira fase de implantação 
do projeto, as varas criminais 

não serão contempladas 
com o projeto. Está prevista 
a implantação gradativa por 
meio de um projeto-piloto para 
posterior replicação.

Após a conclusão, a 
implementação estará disponível 
nas varas federais dos estados da 
Região Norte, da Bahia, do Piauí, 
do Maranhão, do Pará, de Minas 
Gerais, de Tocantins, do Mato 
Grosso e do Distrito Federal.

De acordo com o conselho, 
o Juízo 100% Digital é adotado 
em 900 varas em todo o país. A 
modalidade está presente em 
20 tribunais de Justiça. (Agência 
Brasil)

*Michael Stephan da Silva

Nesse domingo (2), o corpo de 
um jovem de 23 anos foi encontrado 
no lago da represa de Três Marias. 
Ele se afogou no fim da tarde 
desse sábado (1º), em uma região 
conhecida como Ilha do Mangabal, 
zona rural de Felixlândia.

De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, a vítima entrou 
na água e se afogou. As buscas 

foram realizadas na manhã deste 
domingo, devido ao horário. O 
corpo foi encontrado e levado ao 
Posto Médico Legal.

“Nossos sentimentos aos entes 
queridos da vítima. Fica o alerta 
à população em geral sobre os 
cuidados necessários ao realizar 
atividades aquáticas”, disse o Corpo 
de Bombeiros em nota.

As alunas Nathalie Arruda 
Milbradt, Letícia Murer de 
Souza e Júlia Giuliani Garcia, 
que concluíram o Ensino 
Médio no Colégio Militar de 
Santa Maria (CMSM), foram 

aprovadas para faculdades nos 
Estados Unidos da América.

Os critérios de avaliação 
englobam os últimos quatro 
anos e são considerados 
o desempenho escolar, as 

atividades extracurriculares, 
as provas de redação e 
matemática e a proficiência em 
inglês.

A Aluna Milbradt irá cursar 
Ciência Política e Economia 

na Harvard University; a Aluna 
Murer, Psicologia na Claremont 
McKenna College; e a Aluna 
Júlia Garcia, Engenharia 
Biomédica na University of 
South Florida.
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comprimento, foi encontrada 
próxima a uma caldeira de uma 
fábrica. O animal também foi 

retirado com um gancho de 
captura. De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, as duas cobras não 

apresentavam nenhum tipo de 
ferimento e foram devolvidas à 
natureza.
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minutos em Montes Claros

Primeira criança de 2022 leva 
nomes bíblicos

GIRLENO ALENCAR

A chegada de 2022 em Montes 
Claros foi marcada com o show pi-
rotécnico de 10 minutos, realizado 
no Parque de Exposições João Alen-
car Athayde, que teve um aspecto 
interessante: o volume dos estam-
pidos foi reduzido, para atender a 
lei de poluição sonora. Com isso, 
os rojões que provocavam grande 
barulho, foram substituídos por 
foguetes comuns. O secretário mu-
nicipal de Cultura, João Rodrigues, 
explica que foi usada essa técnica 
até mesmo em respeito aos autistas 
e animais, que sofrem os impactos 
com o barulho causado. No ano de 
2020 um projeto de lei foi aprovado 

na Câmara Municipal exigindo essa 
medida, mas foi vetado pelo prefei-
to Humberto Souto. 

O show pirotécnico foi acom-
panhado por poucas pessoas no 
Parque de Exposições, pois apenas 
os funcionários da Sociedade Rural 
e da Prefeitura, além da empresa e 
jornalistas tiveram acesso ao local. 
Isso para evitar o risco de transmis-
são da Covid-19. O ato desagradou 
os donos de bares e restaurantes 
que ficam na área do Interlagos, 
onde sempre foi realizada a quei-
ma, pois afirmam que o movimento 
caiu em média 40%, com queda no 
faturamento. Muitas pessoas decidi-
ram comemorar a chegada do Ano 
Novo em família, em casa.

A primeira criança nascida em 
2022, em Montes Claros, é Josué Ca-
leb, que nasceu aos 16 minutos do 
ano novo, no Hospital Universitário, 
filho de Nathalia Mikaelle Dias Olivei-
ra e Isaque de Oliveira Pinheiro, com 
2,919 quilos; o bebê teve seu nome 
escolhido pelo pai em homenagem a 
personagens bíblicos. A mãe explica 
que esperava o nascimento do filho 
mais tarde, mas, quando foi meia noi-
te, sentiu a bolsa estourar e imediata-
mente foi para o hospital. O segundo 
bebê nascido em 2022 foi Lavínia, 
que nasceu às 5h37min, com 2,390 
quilos, ela que é filha de Deborah 
Gonçalves Lima Oliveira e Fernando 
Gonçalves Pereira, também na Mater-
nidade do Hospital Universitário.

Na Santa Casa de Montes Cla-
ros, o primeiro parto de 2022 foi às 
9h35min, de um menino, com parto 
de cesárea, com 50,5 centímetros e 

Professoras iniciam ano novo plantando mudas 
na praça 

As professoras Janice Oliveira 
Carvalho e Luciene Barros, mo-
radoras do bairro Santa Rita, ini-
ciaram o ano de 2022 fazendo o 
plantio de mudas de ipê na praça 
Duque de Caxias, a principal do 
bairro onde residem, em ação vo-
luntária que realizam há seis anos. 
No dia 1º de janeiro, às 9 horas, 
elas foram cumprir a missão que 
realizam diariamente e foram para 
a praça, onde fazem os reparos, 
consertando canteiros, podando 
as árvores e as molhando, que é 
necessário. Foi criado há seis anos 
um grupo de moradores para con-
servar a praça, que estava sendo 
tomada por usuários de drogas e 
vândalos. Das 30 voluntárias, fi-
caram apenas as duas, que se re-
vezam, onde, todo dia, uma delas 

visita o local e faz os reparos. 
A iniciativa surgiu com o grupo 

Arboriza Moc, que busca revitali-
zar os espaços públicos da cidade, 
com mais áreas verdes. As duas 
professoras explicam que a praça 
Duque de Caxias tem um aspecto 
especial: presta homenagem ao 
patrono do Exército Brasileiro e 
a grande expectativa é que o 55º 
Batalhão de Infantaria do Exér-
cito, sediado em Montes Claros, 
ajudasse de forma mais efetiva 
no local, colocando vigilância 24 
horas por dia. Elas salientam que 
um dos maiores problemas atuais 
é que muitos carroceiros deixam 
seus cavalos na praça, no período 
noturno e, com isso, eles destroem 
a praça. A carrocinha da Prefeitura 
foi ao local, apenas uma vez, quan-

do poderia ter maior presença.
O secretário municipal de Meio 

Ambiente, Soter Magno, ajudou na 
revitalização do local, enquanto di-
retor da ONG Ovive, e prometeu 
para este ano buscar uma parce-
ria com a iniciativa privada para 
adoção da praça, revitalizando-a. 
Inclusive com a colocação de mais 
atrativos para os frequentadores. A 
proposta é que uma vez por sema-
na ocorra show de seresta no local. 
(GA)

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros tem previsão de mais empregos em 
2022

O ano de 2022 será marcado no mu-
nicípio de Montes Claros com a gera-
ção de mais empregos e o consequente 
aquecimento da economia municipal, 
conforme previsões do zelador do San-
to, Joãozinho de Iansã, Orubá há 48 
anos, a pedido da nossa reportagem. Ele 
garante que 2022 será mais promissor 
para Montes Claros, em relação ao ano 
passado, com uma carga positiva para a 
cidade, conforme as entidades espiritu-
ais responsáveis pela cidade. Ele informa 
que Montes Claros terá surpresas boas 
em 2022, mas não antecipa quais serão, 
pois esclarece que viu isso nos oráculos, 
pois o ano será dominado pelo “Obará 
da Prosperidade”. Porém, antecipa que o 
prefeito Humberto Souto, mesmo com a 
idade avançada, de 86 anos, continuará 
administrando o município com força e 
energia e sequer tem um substituto para 
dar continuidade a esse estilo adminis-
trativo. 

A mesma avaliação ele faz do gover-
nador Romeu Zema, pois afirma que ele 
demonstrou eficiência administrativa, 
ao organizar as finanças estaduais e ter 
colocado em dia o pagamento dos ser-
vidores públicos. Porém, lembra que o 
presidente Jair Bolsonaro não encontra a 
mesma energia positiva, pois prefere fa-
zer o enfrentamento. Garante que a elei-
ção de 2022 será marcada pela polêmica 
e pelo enfrentamento, mas fica difícil 
mensurar quem será o eleito, pois expli-
ca que a política tem muita alteração de 
cenário, a cada momento.

O zelador do Santo assegura que a 
Pandemia Coronavirus ainda persistirá 
por muito tempo, mas sem causar tantas 
mortes como ocorreu em 2020 e 2021. 
Ele lembra que a doença ainda continua-
rá, até mesmo pelos interesses que exis-
tem por trás dela, como as indústrias far-
macêuticas e a necessidade de manter a 
população sempre usando a vacina. (GA)

DIVULGAÇÃO

3,866 quilos. Os nomes da criança 
e de seus pais foram mantidos em 

sigilo, pois, com a nova Lei Geral de 
Proteção de Dados, o hospital está 

proibido de divulgar esses nomes e 
maiores informações. Na Maternida-

de do Hospital das Clínicas Doutor 
Mario Ribeiro não teve nenhum parto 

no dia 1º de janeiro. Montes Claros 
tem três maternidades

 D
IVULG

AÇAO

As primeiras crianças 
nascidasna cidade

As professoras cuidando 
da praça
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Teresa convida Celestina para voltar a ser sua dama de companhia. Tonico quer 
saber sobre o conteúdo do livro de Nino. Isabel se consulta com Cândida. Lota e 
Bernardinho descobrem que perderam todos os seus bens. Tonico se desespera por 
não conseguir encontrar o livro de Nino. Samuel afirma a Olu que não quer mais 
saber das visitas de Pilar. Vitória consegue bolsas de estudo para Prisca e Hilário na 
Inglaterra, mas Clemência reage. Pilar vai ao encontro de Dolores e Nélio.

Paula conta a história da filha que perdeu para Ingrid. O time não aceita as des-
culpas de Neném. Guilherme se incomoda por Tigrão estar com Tina. Flávia vai em-
bora e Gabriel fica chateado. Teca ameaça Neném depois dele recusar sua proposta. 
Guilherme estranha quando Rose comenta que conheceu Neném na Europa. Celina 
conversa com Osvaldo sobre as conquistas de Neném. Paula e Carmem vão almoçar 
juntas. Teca mente sobre Neném e Trombada tira satisfações. Guilherme pede para 
Tigrão não se aproximar do pai de Tina. Paula vai embora do restaurante com a 

bolsa de Carmem. Rose reclama do namoro de Tina e Tigrão. Teca faz um vídeo difamando Neném.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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VVGI

MERIDIANOS
IQSÃOAGE

OCUOLLASER
HIUITR
APIMENTADA

BEEBROAOD
LIRABARRA

USINAPUC
ACHADIAFANA

USOLSUN
MVINEMLA

SACERDOTISAS
HAIAOLET
EDMASSAR

PROCEDENCIA

Instru-
mento de
cordas na
orquestra

Esportista
como
Flávia

Saraiva

(?) Peters-
burgo,

cidade da
Rússia

Toma uma
provi-
dência

A comida
mexicana,

pelo
tempero

Interjeição
que

exprime
espanto

(?) Gees,
banda 

de "Night
Fever"

O típico
bolinho 

de milho
mineiro

Vias que 
delimitam o
quarteirão

Forma de 
estocagem

do ouro

Medida 
agrária que
equivale a

100 m2

Hipótese
(?): é

testada na
Estatística

(?)-
campeiro,
cervídeo
brasileiro

Sem eira
(?) beira:
na miséria

Notre-(?),
catedral

parisiense

Serviço
Social do
Comércio

(sigla)

Sede da
Corte Inter-

nacional
de Justiça

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco

Varre-(?),
cidade de
Baden Po-
well (RJ)

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

Cozinhar
no forno 
(o bolo)

(?) nuclear,
instalação

como
Angra I

Sol, em
inglês

Time ita-
liano (fut.)

Pecado
capital
(Catol.)
Rumava

Aldeia 
de índios
(bras.)

Portal da internet
Parque nacional que
preserva a nascente
do rio São Francisco

Conceito
freudiano

O "alarme"
orgânico

Radiação
usada em
cirurgias

Percebido
indistintamente (fig.)

Trabalho em (?),
atividade estudantil

"Quem
procura,

(?)" (dito)

Condição
das pitoni-
sas (Mit.)

Fator rele-
vante na

compra de
alimentos

1.006, em
romanos

Membrana
ocular

"Corporal",
em IMC

Que deixa
passar a
luminosi-

dade (fem.)

Persona-
gem excên-

trico da
"Turma da
Mônica"

Casaco do
executivo
"Federal",

em DF 

Heptacampeão da 
F1, seu atual estado

de saúde, após trágico
acidente em 2013, é

desconhe-
cido do
público

Canais de
energia do
corpo, no
shiatsu 

3/bee — ego — sun. 4/dame — haia. 5/laser — milan. 7/diáfana. 17/michael schumacher.

Lara se sente ofendida com a desconfiança de Mateus. Cecília admira Rebeca ao ver a 
mãe posando para a sessão de fotos. Ana Virgínia fica feliz com a reconciliação de Bre-
no e Ilana. Joy pede dinheiro a Christian/Renato para pagar a cirurgia de Adel. Bárbara 
segue o carro de Christian/Renato com Nicole e flagra Joy no veículo do marido. O 
relatório de auditoria da Redentor é concluído sem constatar nenhum indício de frau-
de ou desvio de recursos. A psicóloga da escola de Luan alerta Érica para a queda de 

desempenho do filho nos estudos e sugere que o mau resultado possa estar associado ao afastamento de Santiago. 
Lara avisa a Mateus que se encontrará com Christian/Renato para mostrar o projeto do restaurante-escola. Gabriela 
avisa a Ilana e Breno que eles deverão tomar uma decisão em relação à gravidez.

Dulce Maria sonha com Tereza, que explica para ela a importância do amor para 
deixar alguém ficar feliz. Flávio vai atrás de Fátima e pede uma chance para explicar 
tudo que aconteceu agora que Nicole fugiu e ele pode ser quem é. Peixoto faz uma 
sessão de fotos com look diferentes para tentar agradar Rosana. Flávio alega que tudo 
o que fez foi para proteger Fátima e Cecília. A mulher fica confusa e sensibilizada ao 
ver Flávio chorar. Verônica conta para Fabiana e Cecília que gostaria que Gustavo 

tivesse olhos para ela. As irmãs vão embora discretamente após a confissão. Cecília vai conversar com Diana e revela 
o que descobriu sobre Verônica. Diana diz que isso não pode impedir que ela lute pelo homem que ama, mas Cecí-
lia revela que jamais entraria numa disputa assim. Frida e Luciano discutem em casa. Dulce Maria chega ao colégio 
com Gustavo e é recebido com um grande abraço de Cecília. A noviça lembra Dulce que seu aniversário de 6 anos 
acontecerá nesta semana. Gustavo e Dulce convidam Cecília para ir na primeira festa em que os dois estarão juntos.

Dulce Maria conta para as amigas que sua festa de aniversário será muito legal e com a temática de super-herói. A 
garota conta que Frida e Bárbara serão convidadas por educação. Diana recebe um telefonema inesperado pedindo 
para que ela vá até o hospital ver seu irmão, Valter, pai de Miguel, que sofreu um grave acidente de caminhão. Diana 
conta para Miguel o que aconteceu e os dois choram juntos. Peixoto envia um totem com uma foto dele próprio 
como presente para Rosana. Estefânia entrega para Dulce Maria os convites de sua festa de aniversário. Emílio cola 
Rosana no totem de Peixoto. As pequeninas perguntam para Dulce Maria o que ela gostaria de ganhar de presente. 
Haydee vai atrás de Fátima para reforçar a história de Flávio. Diana telefona para Inácio e conta que Valter morreu 
no hospital. Zeca e Zé Felipe choram em casa com a notícia. Emílio convida Peixoto ao ver que Rosana gostou do 
presente do delegado. Os dois conversam a sós.

Peixoto diz para Rosana que estava com muita saudade dela. Estefânia comenta durante jantar que acredita que 
Verônica esteja interessada em outro homem e não em Cristóvão. Gustavo diz que é uma boa teoria e vai prestar 
mais a atenção. Padre Gabriel aconselha Gustavo priorizar sua atenção apenas em Dulce Maria neste momento. 
Cecília conta para Dulce Maria que o pai de Miguel morreu. Emílio sonha com o casamento entre Peixoto e Rosana. 
Todos comemoram no sonho. Cecília conta para Fabiana que após a festa de aniversário de Dulce Maria vai deixar 
o internato para sempre, assim como deixar a vida religiosa. Fabiana fica triste com a notícia e pergunta se ela irá se 
declarar para Gustavo. Cecília revela que não vai fazer isso, mas que se tivesse vocação para a vida religiosa jamais 
teria se apaixonado por Gustavo. Solange conta para Vitor e Estefânia que está interessado em Pascoal. Dulce e 
Mariana acordam Cecília e Fabiana com copos de água, pois as noviças estavam atrasadas. Flagradas pela Madre no 
corredor, as meninas inventam que viram baratas.

Looks de Réveillon para brilhar: celebs apostam 
em metalizados para receber 2022

Nada de branco no Réveillon! 
As produções metalizadas foram 
a escolha de diversas famosas 
na virada: aliados a diferentes 
tendências de moda, dourado e 
prateado trouxeram ainda mais 
glamour à data especial.

Rafa Kalimann, Deborah Sec-
co, Flávia Alessandra e a dupla 
Maiara e Maraisa, aniversariantes 
do último dia do ano, foram algu-
mas das famosas que apostaram 
nessas cores.

Em dias de folga com a família 
em destino praiano, Secco esco-
lheu um vestido da marca aus-
traliana Bronx and Banco bem 
fresquinho e na trend cut out: a 
peça é assimétrica e com ombro 

único - design escolhido também 
por Andressa Suita em outfit mul-
ticolorido.

Com amplo recorte da cintura 
ao quadril, a produção deixou à 
mostra a barriga da atriz e tam-
bém a marquinha de biquíni na 
parte de trás. Na lateral, correntes 
(elemento em alta nos looks de 
verão!) garantiam uma pitada adi-
cional de estilo. “Que seja leve... 
Só vem, 2022!”, desejou a atriz.

AMARRAÇÕES E APLICAÇÕES 
DÃO GLOW EXTRA AO LOOK 
METALIZADO

Agora se você é do time do 
“quanto mais brilho, melhor”, 
saiba que a produção pode fi-
car ainda mais sofisticada com 
amarrações inovadoras e peças 

que tenham aplicações de pedraria 
ou cristais.

Crochê mais fun e colorido: clássico do verão 
ganha novo fôlego na temporada de 2022

Verão com muito mais cor, por 
favor! O crochê é um elemento 
consagrado nos looks da estação, 
mas foi atualizado com uma pitada 
extra de alto astral na temporada 
2022.

Já ouviu falar na tendência 
dopamine dressing? O conceito 
está ligado à capacidade das rou-
pas transmitirem a sensação de 
otimismo e alegria: no novo ano, 
ele ganha força aliado à técnica 
artesanal com cores vibrantes ou 
pastéis, elementos divertidos, re-
ferências à natureza... tem de tudo 
um pouco!

Para se inspirar nesse match cer-
teiro, reunimos vários looks e tam-
bém alguns truques de styling. Veja 
abaixo e confira a galeria acima, 
com mais de 30 opções de outfits!

VERDE PRA QUE TE QUERO: 
COR COMBINA COM ORIGINALI-
DADE DO CROCHÊ

Encanto
Sala 02
2D DUB

14:30

Matrix Resurrections
14 anos

Sala 05
2D DUB

14:30
 

Sala 02
2D DUB

17:20
 

Sala 05
2D LEG
17:40

 
Sala 02
2D LEG
20:30

 Sala 05
2D DUB

20:50

Homem-Aranha - 
Sem Volta Para Casa

 12 anos

Sala 01
2D LEG
13:30

 
Sala 03
2D DUB

13:40
 

 Sala 04
3D DUB

14:00
 

 Sala 01
2D LEG
17:00

 
 Sala 03
2D DUB

17:10
 

 Sala 04
3D DUB

17:30
 

 Sala 01
2D LEG
20:30

 
 Sala 03
2D DUB

20:40
 

 Sala 04
3D DUB

21:00

PROGRAMAçãO DA SEMANA 
20/12/2021 até 24/12/2021

O que o verde e o crochê têm 
em comum? Muita originalidade! 
A cor ganha espaço em diferen-
tes tons na estação mais quente 
do ano, assim como a técnica ar-
tesanal: então unir as duas é uma 
aposta certeira.

Pode ser em um look mais praia-
no, como uma saída de praia longa, 
ou ainda no street style, em um 
cropped halter neck. Ah, e anote aí! 
Entre as nuances do tom, o verde
-lima é o que mais se destaca!

TONS PASTÉIS E CROCHÊ: UM 
MATCH PARA QUEM AMA DELICA-
DEZA

As cores menos saturadas da 
paleta cromática também têm seu 
charme! Elas garantem mais leveza 
aos dias quentes e, por isso, são 
aliadas certeiras para roupas de 
crochê.

Use a parte cima de um tom e a 
de baixo de outra ou se jogue no 

mix de cores, sem medo.

ELEMENTOS DIVERTIDOS 
ELEVAM CRIATIVIDADE AO LIMI-
TE!

Arco-íris, corações, flores e emo-
jis também se multiplicaram em 
roupas e acessórios de crochê: essa 
pitada fun pode funcionar tanto na 
moda praia e em conjuntinhos per-
feitos usar no dia a dia como para 
uma produção mais séria.

O truque aqui é saber o que 
combinar com eles: uma wide leg 
de alfaiataria ou uma saia-lápis, por 
exemplo, têm um quê mais refina-
do e fazem um contraponto inte-
ressante para um cropped funny.

Na galeria acima, você encon-
tra diversas possibilidades de in-
corporar essa trend em seus looks 
na nova estação - desde biquínis 
até bucket hats (acessório certeiro 
para 2022). Escolha aquela que 
mais combina com o seu estilo!
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Atlético tem ofertas por Nathan e Alonso 
e pode perder a dupla de zaga

Ronaldo testa positivo para COVID-19 
e adia viagem a BH

América continua reformulação no elenco 
e anuncia saídas de três jogadores

O Atlético tem propostas do 
futebol europeu pelos defensores 
Nathan Silva, de 24 anos, e Junior 
Alonso, de 28. O clube estuda as 
ofertas e pode vender de uma só 
vez a dupla de zaga titular da última 
temporada, a melhor da história do 
Galo, que terminou com a conquis-
ta da Tríplice Coroa (Campeonato 
Mineiro, Copa do Brasil e Campeo-
nato Brasileiro).

Nathan e Jr. Alonso estão cien-
tes das ofertas. O que foi oferecido 
de salários aos dois é bem superior 
ao que eles recebem hoje no Galo. 
Apesar disso, em contato com a re-
portagem, Nathan disse que não há 
nada oficial que tenha chegado até 
ele. 

Cria da base, Nathan está longe 
de ter um dos maiores vencimentos 
do elenco. Ele estava emprestado 
ao Atlético-GO até julho deste ano. 
Voltou ao time a pedido do técni-
co Cuca, ganhou a titularidade e 
se destacou. O defensor de Olivei-
ra-MG participou apenas da cam-
panha do Campeonato Brasileiro 
por ter defendido o Atlético-GO na 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O ex-atacante Ronaldo testou 
positivo para COVID-19 e não 
pode participar dos eventos de co-
memoração dos 101 anos do Cru-
zeiro. A Raposa celebrou aniversá-
rio nesse domingo e contava com 
o Fenômeno, que recentemente 

adquiriu 90% da Sociedade Anô-
nima do Futebol (SAF) do clube, 
nas ações voltadas para a torcida 
e sócios. Ronaldo desembarcaria 
na manhã de domingo (2) em Belo 
Horizonte.

“Cruzeiro comunica que na ma-

nhã desse domingo Ronaldo Nazá-
rio testou positivo para Covid-19. 
Com isso fica impossibilitada a sua 
ida hoje para Belo Horizonte, bem 
como a presença nas ações come-
morativas pelo aniversário do clu-
be”, diz o comunicado oficial do 

O América negocia a contratação 
do zagueiro Éder, que está de saída 
do Atlético-GO. O defensor de 26 
anos foi titular do Dragão em 2021 
e chegaria para um setor ‘carente’ 
do Coelho.

O jogador tem vínculo com a 
equipe goianiense até o início de 
fevereiro, mas as negociações para 
a renovação de contrato não evo-
luíram. Com isso, ele pode assinar 
com o América sem custos de trans-
ferência. 

Contratado em 2020, Éder parti-
cipou de 55 jogos pelo Atlético-GO 
na última temporada - todos como 
titular - e marcou dois gols. Ele foi 
um dos pilares da defesa do Dra-
gão, que sofreu 36 gols, a segunda 
melhor do Campeonato Brasileiro. 
Em sua carreira, o atleta também 
defendeu Bahia, Novorizontino, 
Athletico-PR e Sport. 

Reforços na zaga

O América está perto de anun-
ciar outros dois zagueiros. O clube 
negocia a contratação de Conti por 
empréstimo. O argentino, ex-Bahia, 
pertence ao Benfica. Gabriel Go-
mes, do Inter de Minas, também 
deve ser anunciado nos próximos 

Copa do Brasil.
Nathan atuou em 34 jogos com 

a camisa do Galo nesta temporada, 
com três gols e uma assistência. 
Na grande maioria das partidas, 
foi seguro e melhorou o sistema 
defensivo. Em outros jogos, como 
o empate com o Palmeiras por 1 a 

1, no Mineirão, que resultou na eli-
minação do clube mineiro da Copa 
Libertadores, foi vacilante.

De acordo com informação da 
rádio Itatiaia, a proposta para a ven-
da de Nathan é de um clube italia-
no, no valor de R$ 38 milhões - 6 
milhões de euros.

Ainda de acordo com a emissora 
mineira, o Krasnodar, da Rússia, po-
deria pagar cerca de R$ 50 milhões 
(8 milhões de euros) em Junior 
Alonso. O defensor de 28 anos che-
gou ao Galo em julho de 2020. Na 
ocasião, o Atlético pagou cerca de 3 
milhões de euros - cerca de R$ 18 

milhões à época - ao Lille para ficar 
com o paraguaio.

Junior Alonso foi titular tanto 
com Jorge Sampaoli quanto com 
Cuca. Na primeira temporada, par-
ticipou de 38 jogos, com um gol e 
duas assistências. Na segunda, fo-
ram 51 jogos, com um gol e uma 

assistência. 
Recentemente, Jr Alonso retirou 

do seu perfil no Instagram uma foto 
com a camisa do Atlético e a subs-
tituiu por uma vestimenta do Para-
guai. Apesar disso, ainda continua 
na descrição da rede social que ele 
é atleta do Galo. (Superesportes)

clube postado nas redes sociais. 
A Raposa comemorou 101 anos 

de história nesse domingo (2), e o 
eterno ídolo e atualmente dono do 
clube, Ronaldo, seria o “maestro” 
das festividades.

O Fenômeno visitaria as instala-
ções do Cruzeiro pela primeira vez 
desde que comprou 90% das ações 
da SAF. O ex-jogador chegaria a 
Belo Horizonte pela manhã e se-
guiria para a Toca da Raposa II. Lá 
participaria de uma live com os 20 
sócios-torcedores, da modalidade 
Diamante, mais antigos do clube 
celeste.

“Ronaldo está bem, com sinto-
mas leves e, por orientação mé-
dica, entra agora em repouso e 
isolamento social. O fato impede 
sua participação na Live deste 2 de 
janeiro, importante data de cele-
bração de aniversário do clube por 
toda nação cruzeirense”, segue o 
comunicado.  

A realização da tradicional missa 
de ação de graças, marcada para as 
16h30, na Igreja de São Sebastião, 
no Barro Preto, na Região Centro-
Sul de Belo Horizonte, foi mantida.

Ronaldo publicou um texto em 
suas redes sociais, na tarde desse 
domingo, explicando toda a situa-
ção. O novo mandatário da SAF do 
Cruzeiro também desejou um feliz 
aniversário ao clube celeste. 

Expectativa por novidades

É neste novo contexto que os 
torcedores ainda aguardam por 
novidades. A maior delas gira em 
torno do novo treinador que subs-
titui Vanderlei Luxemburgo. Ele foi 
desligado do clube por orientação 
da equipe de Ronaldo que faz uma 
“varredura” nas contas da Raposa. 

O nome da vez é o uruguaio 
Paulo Pezzolano, de 38 anos. Após 
especulações em torno dos técni-
cos Fernando Diniz e o português 
António Oliveira, o Cruzeiro defi-
niu Pezzolano como prioridade. 
Ex-jogador, o comandante esteve 
por último no Pachuca, do México.

De acordo com o site Trans-
fermarkt, Pezzolano comandou o 
Pachuca em 72 jogos, com 24 vi-
tórias, 23 empates e 25 derrotas 
(aproveitamento de 44% dos pon-

tos disputados). O uruguaio esteve 
no comando da equipe mexicana 
nas últimas três temporadas. Antes 
do Pachuca, Pezzolano liderou o 
Liverpool-URU em duas tempora-
das, com 75 partidas (31 triunfos, 
23 empates e 21 derrotas). Ele 
começou a carreira no Torque, 
também do Uruguai - 28 jogos, 16 
vitórias, 8 empates e 4 derrotas.

Já para o cargo de executi-
vo, o preferido absoluto é Pedro 
Martins, vice-presidente de com-
petições da Federação Paulista 
de Futebol (FPF). Ele já aceitou o 
convite do Cruzeiro e ‘apalavrou’ 
um acordo para ser o principal 
responsável pela construção e exe-
cução do planejamento estratégico 
do clube.

Formado em administração de 
empresas e com MBA em Indús-
tria do Futebol pela Universidade 
de Liverpool, da Inglaterra, Pedro 
iniciou sua carreira no mundo do 
futebol no Athletico-PR. Ele ainda 
acumula passagens pela Ferroviá-
ria, do interior de São Paulo, e tem 
um estágio no Queens Park Ran-
gers, de Londres. (Superesportes)

dias.
O Coelho busca reposições para 

os titulares em 2021. Ricardo Silva 
deve ir para a Coreia do Sul, en-
quanto Eduardo Bauermann vai re-
forçar o Santos. Reserva, Anderson 
também deixou o Coelho.

O time estreia na próxima tem-
porada no dia 26 de janeiro, contra 

a Caldense, no estádio Ronaldão, 
em Poços de Caldas, pela primeira 
rodada do Campeonato Mineiro.

A primeira partida pela Liberta-
dores será no dia 26 de fevereiro, 
contra o Guaraní, do Paraguai, no 
Independência, em Belo Horizonte, 
pela segunda fase (preliminar à fase 
de grupos). (Superesportes)z
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Hospitais fazem termo de 
ajustamento para receberem AVCB

 Jardim na frente da Prefeitura foi todo 
repaginado
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Os hospitais Doutor Mário Ri-
beiro, Santa Casa e Universitário, 
de Montes Claros, assinaram Ter-
mo de Ajustamento de Conduta 
com a Prefeitura de Montes Claros 
para poderem renovar o Auto de 
Vistoria do Corpo de Bombeiros 
(AVCB) e, com isso, podem conti-
nuar funcionando. Os TACs foram 
publicados no Diário Oficial do 
Município do dia 31, com o ar-
gumento de que os três hospitais 
apresentavam pendências para 
receberem o AVCB, conforme exi-
gências do 7º Batalhão de Bombei-
ros Militares. Com o acordo, eles 
passarão a contar com 180 dias 
para se adequarem ou pedir nova 
prorrogação do prazo.

O Corpo de Bombeiros Militar 
se manifestou acerca da situação 
da edificação, no qual informou 
que o processo foi notificado em 
análise pelo 7º BBM/2ª CIA PV des-
de 29 de julho de 2021, sendo reti-
rado pela empresa contratada para 
realizar as correções necessárias 
na edificação na área de Serviço 
de Segurança Contra Incêndio e 
Pânico.

Os hospitais possuem Projeto 
Técnico, estando em processo de 
execução das medidas preventivas. 
Eles exercem a atividade hospi-
talar, desempenhando serviço de 
atendimento à saúde, atividade 
de natureza essencial, possuindo 
classificação de alto risco e que 
já vem sendo desempenhada no 
prédio em questão por lapso tem-

poral considerável. Assim, tendo 
em vista as pendências que foram 
identificadas no pedido de emis-
são de Alvará de Funcionamento e 
sendo o caso vertente de interesse 
público justificado em razão das 
atividades de saúde. Celebra-se o 
presente Termo de Compromisso 
de Ajustamento de Conduta a fim 
de permitir provisoriamente o fun-
cionamento do estabelecimento 
no período ajustado.

 

DIVULGAÇÃO

O jardim localizado em frente ao 
atual prédio da Prefeitura de Mon-
tes Claros, na avenida Cula Manga-
beira, foi totalmente repaginado, 
com novos canteiros e a instalação 
de esculturas de autoria do artista 
Gu Ferreira. O secretário municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável, Soter Magno, 
vistoriou o canteiro de obras, acom-
panhando a fixação das esculturas 
de siriemas. Há dois meses o espaço 
está sendo remodelado e harmoni-
zado com plantio de flores e outras 
mudas, de forma a tornar o local 

mais agradável para os visitantes e 
servidores municipais.

As ações estão sendo realizadas 
pela Secretaria de Meio Ambiente 
da Prefeitura, dentro da proposta 
de melhorar o visual dos logradou-
ros públicos da cidade. “O jardim 
já chama atenção pela beleza e re-
ceberá, ainda, a réplica, produzida 
em sucata, do ‘Chinelão’ construí-
do pelo artista plástico Konstantin 
Cristhoff. Houve colocação de cas-
cas de pino e pedriscos, grama em 
vários locais e piso intertravado”, 
finalizou Soter. (GA)

FOTOS: GIRLENO ALENCAR

Residenciais vão ganhar biscoiteria, fábricas de temperos 
e galpões de reciclagem

Os 11 conjuntos residenciais 
do programa ‘Minha Casa, Minha 
Vida’, de Montes Claros, onde 
moram cerca de 4.800 famílias, 
totalizando aproximadamente 25 
mil pessoas serão beneficiadas 
pela Prefeitura de Montes Claros 
com o Trabalho Técnico Social, de 
fomento a união, organização e o 
empreendedorismo desses mora-
dores. Através do programa serão 
abertos, em breve, dois galpões 
de reciclagem (um no Grande 
Santos Reis, para atender os re-
sidenciais Vitória I e II e Rio do 

Cedro; o outro, no Grande Villa-
ge, para atender o Minas Gerais, 
o Recanto das Águas e Monte Sião 
I, II e IV ); duas fábricas de tem-
pero (uma no Village, atenden-
do o Minas Gerais e Monte Sião 
I e II; e outra no Independência, 
atendendo o Residencial Montes 
Claros e o Santos Dumont); além 
de uma biscoiteria, no Residencial 
Nova Suíça.

Segundo Aurindo Ribeiro, se-
cretário municipal de Desenvol-
vimento Social, a Prefeitura está 
adquirindo todo o maquinário 

necessário para o funcionamen-
to desses empreendimentos, que 
serão administrados pelas asso-
ciações dos moradores dos resi-
denciais e por comissões formadas 
também por moradores. “A ideia 
é que esses locais sejam autos-
sustentáveis, gerando emprego e 
renda e beneficiando diversas fa-
mílias. É a Prefeitura cuidando de 
quem mais precisa”, destaca o se-
cretário, lembrando que as pesso-
as que irão trabalhar nesses locais 
receberam capacitação da FIEMG e 
do SEBRAE. (GA)

O Hospital das 
Clínicas

Fies de 2022 oferecerá 110.925 vagas
O Ministério da Educação 

(MEC) informou que o número 
de vagas para o Fundo de Finan-
ciamento Estudantil (Fies) em 
2022 será de 110.925, das quais 
66.555 no primeiro semestre e 
44.370 no segundo semestre no-
vas vagas. As informações foram 
divulgadas ontem (29) pelo comi-
tê gestor do programa.

“Ao todo serão disponibiliza-
das 110.925 vagas para o exercício 
de 2022, primeiro ano do Plano 
Trienal, período de 2022 a 2024, 
com aporte de R$ 500 milhões 
no Fundo Garantidor do Fies 
(FG-Fies), provenientes do orça-
mento do Ministério da Educação 
(MEC)”, informou a pasta.

O Fies é um programa do 
governo federal destinado à 
concessão de financiamento a 
estudantes regularmente matri-
culados em cursos superiores 
não gratuitos e com avaliação 
positiva nos processos condu-
zidos pelo MEC. As inscrições 

para o Fies ocorrem duas vezes 
por ano, antes do início das aulas 
em cada semestre.

Para efetuar a inscrição, é neces-
sário que o estudante tenha realiza-

do alguma das edições do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem) 
entre os anos de 2010 e 2020. Além 
disso, o participante precisa ter no-
tas iguais ou acima de 450 pontos e 

nota diferente de zero na redação. 
Outro critério é o da renda familiar 
mensal, que tem que ser de até três 
salários mínimos por pessoa. (Agên-
cia Brasil)

MEC registra 
recorde de 
abertura de vagas 
no ensino superior

O Ministério da Educação 
(MEC) informou que foram 
criadas cerca de 600 mil vagas 
no ensino superior neste ano. 
De acordo com a pasta, 436,3 
mil foram para cursos à distân-
cia e 159,8 mil para cursos pre-
senciais, o maior número entre 
2015 e 2021.

O curso que mais abriu va-
gas foi o de enfermagem, com 
112 autorizados. Em seguida, 
estão direito (108), pedagogia 
(90), psicologia (85) e adminis-
tração (72). 

Neste ano, o MEC também 

registrou bons índices de re-
conhecimento e renovação de 
cursos, com 925 cursos reco-
nhecidos, e 8,2 mil que tiveram 
a condição de reconhecimento 
renovada. 

A avaliação dos cursos é 
feita pelo Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep), 
órgão vinculado ao ministério. 
Entre os critérios utilizados 
estão a infraestrutura, corpo 
docente e organização didáti-
co-pedagógica da faculdade. 
(Agência Brasil)


